
СДАЁТСЯ МНЕ, ЧТО МЫ СТОИМ
НА ПОРОГЕ ГРАНДИОЗНОГО ШУХЕРА...

17 ßÍÂÀÐß 2023

№3
(303)

30 ДЕКАБРЯ 1922 ГОДА 
БЫЛ ОБРАЗОВАН СССР

СССР просуществовал уже 100 лет и просуществует ещё
3 тысячи лет.

«100 лет тому назад на политической карте мира появи-
лось новое образование, которому было суждено сыграть
одну из ключевых ролей в судьбах ХХ века, – СССР. Договор
об образовании Союза был подписан 29 декабря 1922 года
на конференции делегаций от съездов Советов РСФСР,
УССР, БССР и ЗСФСР, а на следующий день утверждён I
Всесоюзным съездом Советов. В день столетия сверхдер-
жавы «Известия» вспоминают, как это было.

...Модель СССР оказалась устойчивой и удачной для
того, чтобы сгладить межнациональные и даже межцивили-
зационные противоречия. Советский Союз выдержал испы-
тание Второй мировой войной и, несмотря на неизбежные
противоречия, стал только крепче в послевоенные годы,
когда республики – все вместе – преодолевали разруху и
строили «социализм как реальность». 

…Вычеркнуть его из истории невозможно. Во-первых,
СССР в известной степени остаётся образцом для не-
скольких государств на Земле, включая Китайскую Народ-
ную Республику. Во-вторых, роль Советского Союза во
Второй мировой войне ещё много лет во многом будет
определять судьбу человечества. Советскую символику до
сих пор можно увидеть и на антарктическом полюсе недо-
ступности, и в океанских глубинах, и в космосе. Кроме
того, ностальгия по советским временам даже сегодня,
через 31 год после распада Союза, многое определяет на
пространстве бывшего СССР. И с этим нельзя не счи-
таться» (Арсений Замостьянов, заместитель главного ре-
дактора журнала «Историк»).

Кто-то – приводит статистические данные и делает
вывод, что большинство жителей территории некогда вели-
кого СССР сожалеют о его распаде:

«Больше половины россиян сожалеют о распаде Совет-
ского Союза (58%). Такую точку зрения чаще разделяют
респонденты от 60 лет и старше (81%). Не сожалеют 20%
от общего числа опрошенных, а о безразличном отношении
к распаду заявили 13% респондентов. При этом чаще не со-
жалеет или безразлично относится к исчезновению СССР
молодёжь 18-24 лет – 33 и 40% соответственно.

Проведённый ВЦИОМ опрос показал, что почти поло-
вина россиян хотела бы восстановления СССР (48%), в то
время как 37% придерживаются противоположной точки
зрения. Затруднения с ответом возникли у 15% опрошен-
ных. При этом за возрождение СССР чаще высказывались
пожилые люди старше 60 лет (58%), а против – молодые
люди от 18до24 лет (54%)» (russian.rt.com).

Кто-то явно преувеличивает полномочия троицы бело-
вежских самозванцев, утверждая, что «договор об образо-
вании СССР утратил свою силу».

Беловежские аферисты развалили систему государст-
венного устройства и управления СССР, но ничего лучшего
или даже приближающегося к уровню управления госу-
дарством, который был в СССР, создать за прошедшие три-
дцать лет так и не смогли.

Неслучайно, те из участников беловежского сходняка,
кто имел шанс дожить до столетнего юбилея создания
СССР, один за другим отправились на суд к Граветту.

Теперь уже их последователи продвигают на просторах
нашей необъятной Родины разного рода идеи-фикс в обла-
сти государственного строительства. Идеи эти взаимоисклю-
чающие – от восстановления СССР 2.0 до восстановления
прав Российской империи…

Я думаю, что они не в состоянии осуществить ни один из
заявленных вариантов государственного устройства (ло-
мать – не строить), и ни один из проектов у них не выйдет. 
Я даже предполагаю, что всё это обилие идей госстроитель-
ства происходит из одной точки – из Ватикана, чтобы наши
беспокойные дятлы были чем-то заняты, пока идёт передел
мира. Ватикан подкинул им эти «возможные варианты раз-
вития», причём для каждой группы – свой вариант.

Для кого-то продвижение проекта «Маша-Гоша Гоген-
цоллерны» – то сопливые новости про свадьбу, то про рож-
дение «наследника»… (Этот проект Желенков практически
уничтожил, потому что сам поддерживал проект «Горбачёв»,
который со смертью Горбачёва потерял актуальность.)

Кто-то носится с идеей захвата судовой кассы Россий-
ской империи, проводит ритуалы и пытается восстановить
и захватить под свой контроль права. Тут и пресловутый «по-
ручик Голицын» сгодился. Из песни слов не выкинешь:

«Новый российский атомный подводный крейсер “Импе-
ратор Александр III” был назван так потому, что связывает
разные этапы отечественной истории – от событий столетней
давности до современности, объяснил помощник президента
РФ, председатель Российского военно-исторического обще-
ства (РВИО) Владимир Мединский.

“Ещё в 2014-м РВИО удалось получить у потомков рус-
ских эмигрантов Андреевский флаг. Он был спущен с лин-
кора “Император Александр III” в 1924-м в Бизерте (Тунис)”,
– заявил Мединский.Это был последний флаг последнего
корабля Русского Императорского флота, и его удалось
вернуть только когда Крым и Севастополь воссоединились
с Россией – так было завещано самими эмигрантами, по-
яснил Мединский».

Гопники решили совершить очередной финт ушами и
таким образом дотянуться до кассы и титулов русского им-
ператорского дома, флота и его морского штаба? Иначе
зачем давать новой подлодке, а если по новым классифика-
торам «капитальному кораблю» (так раньше назывались
линкоры/броненосцы) имя Александра lll? А может, как раз
туда Мишустян, заявившийся «казначеем Российской импе-
рии», решил переместить армянские доходы от незаконно
собранных налогов и присвоения имущественного траста и
прочее доходное хозяйство?

Кто-то хочет обмануть мировую финансовую систему и
продлить конвульсии гопников:

«ЦБ разрешил банкам недружественных стран перево-
дить за рубеж средства в рублях с корреспондентских сче-
тов в банках РФ».

Тут, я думаю, иезуиты не позволят, так как это ляжет дол-
гом на них в двойном размере.

Ну и далее по списку – про готовящийся поход казаков
«на Москву» под руководством Бориса Джонсоная уже не-
однократно писала, и это всё ещё актуальный проект. И в по-
мощь казакам «Бориса Чупрыны» – нацбаты в Татарстане и
Башкирии готовы со стороны «римской республики Аллаш».

Нет смысла перечислять все конвульсии нашего госу-
правления, по большей части внешнего, – через ковид,
ускоренную цифровизацию и структуры типа ОГВМ (Все-
мирная организация «Объединённые Города и Местные
Власти» – глобальная сеть муниципалитетов, мегаполисов
и регионов, а также их объединений, созданная для укреп-
ления роли местных и региональных властей в процессе
принятия глобальных решений), но с добавлением местной
специфики. В чём заключается местная специфика? Да всё
очень просто – поступает приказ из Ватикана: «гопники, ухо-
дите». А в ответ – тихий саботаж от гопников: «мы не можем
вот прямо сейчас уйти, у нас причины уважительные – спец-

операция на Украине и транзит власти внутри. Им опять из
Ватикана: «пофиг ваш транзит, всё равно уходите». А из
Москвы: «не уйдём». Из Ватикана опять: «лучшей уйдите». И
добавляют очередную волну санкций в виде введения за-
прета на пользование мессенджерами для госорганов и
банков.

А наши опять «пофиг, а населению мы скажем, что мы
сами от иностранных мессенджеров отказались»:

«Россия. Президент РФ запретил банкам и госпредприя-
тиям пользоваться иностранными мессенджерами при пре-
доставлении госуслуг с 1 марта.

Через них нельзя будет пересылать платёжные доку-
менты, персональные данные, сведения о переводах и
вкладах в банках. Так же с 1 марта нельзя подключать пла-
тёжные системы к иностранным мессенджерам, например,
к Telegram, WhatsApp и Viber».

А мы смотрим за их конвульсиями и удивляемся без-
удержности их фантазии в области «госстроительства».

Этот футбол бесконечный, пока с игрового поля не выне-
сут всех «убитых пониже спины» и «тяжело раненых в голову».

Достойным гражданам СССР остаётся только наблюдать
за конвульсиями системы, пытавшейся 30 лет подменить
собой СССР, но в итоге уронившей уровень управления ве-
ликой страны, способной строить самолёты и отправить че-
ловека в космос, до уровня делёжки оставшегося от
прежних хозяев имущества.

Претензии, как у «правопродолжателей» великого СССР,
а система госуправления и распределения доходов – как у
Попандопуло из «Свадьбы в Малиновке».

НЕСДАННЫЙ ВОВРЕМЯ БАЛАНС 
ПРИВОДИТ К СМЕРТИ

В последние дни 2022 года произошло несколько знако-
вых смертей знаменитостей – это и Пеле, и папа Римский
Бенедикт XVI, и модельер Вивьен Вествуд (её, как я думаю,
мочканули за поддержку отделения Шотландии).

Я же хочу обратить внимание читателей на два очень по-
хожих случая, произошедших в первые дни 2023 года в Рос-
сии. Это смерть бывшего председателя КГБ РСФСР
Виктора Иваненко на 76-м году жизни, которая прошла
практически незамеченной для широкой публики.

И смерть Руслана Хасбулатова – последнего председа-
теля Верховного Cовета РСФСР, скончавшегося от сердеч-
ного приступа на 81-м году жизни.

Как говорят, в последние годы политикой он не занимался...
Политикой, конечно, ему и не надо было заниматься, но

вот баланс Госбанка и самой РСФСР сдать надо было в уста-
новленный срок – до 01.01.2023…

А бывшему председателю КГБ РСФСР надо было до
01.01.2023 года возбудить уголовное дело по захвату ком-
плекса зданий и имущества Госбанка СССР. Я думаю, что это
их иезуиты таким образом «уволили», за неисполнение
должностных обязанностей...

Кучно пошло. При таком раскладе Эльвире лучше не каш-
лять под телекамеры, а то скажут – померла от ковидлы…

ОСКОЛОК ИЕЗУИТСКИХ ОБЕЩАНИЙ
По сообщениям СМИ бывший глава Роскосмоса Дмит-

рий Рогозин, недавно получивший ранение в Донецке, от-
правил ранивший его осколок в подарок французскому
президенту. Если, как болтают злые языки, Дмитрий Олего-
вич был ранен пониже спины, то, видимо, по умолчанию

именно Макрону как верному агенту Ватикана будет осо-
бенно приятно получить такой знак внимания.

Однако, с точки зрения пиара новейших российских кос-
мических разработок и поднятия боевого духа войск, оско-
лок из задницы на достойный ответ не тянет.

Если бы Рогозин направил Макрону вместо осколка, на-
пример, обломки «случайно упавшего»французского спут-
ника из спутниковой группировки НАТО, которая
осуществляет наводку на цели по российской территории,
то, глядишь, и новогодние поздравления президента РФ не
омрачились бы гибелью российских военнослужащих в Ма-
кеевке, недавно мобилизованных и ещё не успевших всту-
пить в бой.

Дело не только и не столько в ранении Рогозина, его за-
штопали в хорошей клинике и всё с ним нормально. Рого-
зин, видимо, продолжит спорить о качестве батутов с
Илоном Маском. Погибших ребят жалко. Мои соболезнова-
ния родным и близким погибших.

Если наши ВКС не могут спутники НАТО ослепить/ней-
трализовать (сбивать нельзя, это прямой повод к войне с
НАТО), так пусть бумажные войска в бой идут – Соглашение
Россия-НАТО они ведь могли денонсировать? Где срочное
внеочередное заседание ГД по этому поводу? Бешеный
принтер поломался?

Не можете НАТОвские спутники слежения ослепить/ней-
трализовать (кстати, где супер-пупер лазеры, о которых ве-
щали с придыханием? СССР так лихо подсветил им амеров,
когда те зарвались, а эти?)? Хоть бы письмишко о прекра-
щении действия соглашения с НАТО написали и отправили!
Голосование провели и денонсировали в одностороннем по-
рядке! Кстати, если бы отправили письмо о денонсации со-
глашения ещё 25 февраля 2022 года, то уже 24 февраля
2023 года истёк бы срок действия этого соглашения.

Или наши МИД, ГД и АП-шечка (действуя под присмот-
ром Моссада и Генштаба ЦАХАЛа, как болтают злые языки
после странных договорённостей и нелогичных отступле-
ний) не видят противоречия между указанным соглашением
и поставляемыми Украине вооружениями стран НАТО? Про-
верьте – не впали они в зимнюю спячку? Не сдохли они там
от переедания салатов в праздники? Ткните их палкой! Кто
будет рейтинг президента поднимать? Им зарплату платят,
в том числе и за то, чтобы этот рейтинг не падал! Новогод-
ний позор президента – это же позор всей страны, как бы
они и каждый в отдельности к своему президенту ни отно-
сились. Как бы его ни критиковали! Враг не имеет права уни-
жать президента и в его лице всю РФ-ию! Врагу не должно
это сходить с рук! Или в очередной раз сойдёт? Ибо всё есть
договорняк по утилизации советских граждан и завладению
их правами и титулами?

Испанский, ныне, блогер Шарий, который был вынужден
уехать с Украины, намекает на подготовку удара по Москва-
сити... Ракетами или диверсантами? Второе предположе-
ние вернее... Я думаю, что готовят теракт в каком-то
крупном городе, возможно, и в Москве, и скорее не ракет-
ный удар, но от этого не легче. Особенно, если, допустим,
десяток-другой диверсантов захватит на сутки-двое какой-
нибудь штаб рода/вида войск под Москвой, а потом «сда-
дутся при посредничестве НАТО и будут обменяны»… А что,
вполне в духе «наших побед на Азовстали»!

Очередной раз разыграют как по нотам – «всё прогрес-
сивное человечество потребует передать под контроль ООН
ЯО, за которым, типа, Кремль уследить не может». А может,
вообще такой захват будет использован для «обезоружи-
вающего удара»? Ау, контрразведка, вы там начеку? В шта-
бах караулы и патрули усилили? Караулам выдали броники,
рации, патроны и стволы или они продолжают «тащить
службу» без раций, броников, со штык-ножами и пустыми
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Обращаем внимание читателей, что организации «Талибан», ИГИЛ, ОУН, УПА, УНА-УНСО, «Правый сектор», батальон «Азов», Меджлис крымско-татарского народа, 
«Джебхат ан-Нусра», «Тризуб им. Степана Бандеры», «Братья-масульмане», «Свидетели Иеговы» признаны экстремистскими и запрещены в Российской Федерации.
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Финансовый капитал – такая крупная, можно сказать, решаю-
щая сила во всех экономических и во всех международных 
отношениях, что он способен подчинять себе и в действитель-
ности подчиняет даже государства, пользующиеся  полнейшей
политической независимостью.

В.И. ЛЕНИН
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10 января на сайте «АиФ» было опубли-
ковано полное интервью Николая Патру-
шева автору издания Виталию Цепляеву.
Секретарь Совбеза РФ комментирует глав-
ное: к каким действиям коллективного За-
пада готовятся в Москве, и какую политику
этому можно противопоставить?

Естественно, что главный вопрос задаётся
в самом начале интервью, чтобы опреде-
лить дальнейший ход мысли. Именно его

задал Цепляев: «Николай Платонович, как вы
оцениваете обстановку в мире, сложившуюся
к началу наступившего года?». Вопрос инте-
ресный, тем более, что в нём косвенно про-
звучало время состоявшегося разговора: до 
1 января. Таким образом, становится очевид-
ным, что каждый ответ Патрушева был сверен
с политикой российских властей. Это очень
важный момент.

Ответ секретаря Совбеза был кратким как
выстрел: «Обстановка в мире исключительно
сложная и имеет турбулентный характер», но,
по его мнению, имеет тенденцию к изменению:
«Многие страны различных регионов нахо-
дятся одновременно в военно-политическом,
экономическом, социальном и духовном кри-
зисе. Будем надеяться, что в этом году про-
изойдут положительные изменения». Хотелось
бы уточнить, что духовный кризис захватил
именно страны Запада – «различных регионов»
звучит слишком толерантно. Зато следующая
фраза не в бровь, а в глаз: «У западных полити-
ков нет сил и возможностей изменить жизнь в
их государствах к лучшему, поскольку они
давно не являются самостоятельными фигу-
рами. У каждого за душой связи с крупным биз-
несом, лоббистами, фондами». 

Вот почему «реальная власть на Западе на-
ходится в руках обладающих ресурсами кланов
и транснациональных корпораций». Правда, по
старой памяти Николай Платонович связывает
деструктивную деятельность с признанным не-
желательным в России и изгнанным из нашей
страны Фондом Сороса: по его мнению, у него
на окладе находятся многие евродепутаты. Хо-
телось бы внести уточнение. Наверное, сейчас
эта роль возложена в большей степени на
Фонд Билла и Мелинды Гейтс, а также Blac-
kRock, недавно зашедший на б/УССР, а коор-
динатором выступает Всемирный экономи-
ческий форум в Давосе. Хотя Патрушев вполне
допускает, что в мире действует гораздо
больше игроков: «Совокупный доход 500 круп-
нейших компаний в мире, по неофициальным
данным, достиг в 2021 году почти $38 трлн. Ос-
новная доля транснациональных компаний
приходится на корпорации, имеющие штаб-
квартиры в США. Их доходы принесли порядка
$16 трлн с чистой прибылью в $1,8 трлн». Но на
«провокационный» вопрос, есть ли в этом
списке Ротшильды и Рокфеллеры, он не отве-

тил. Однако ещё один рефрен стоит отдельного
осмысления: «Капиталы целого ряда трансна-
циональных компаний превышают ВВП боль-
шинства экономик мира, а созданные ими для
дальнейшего обогащения фонды претендуют на
роль надгосударственного механизма управле-
ния человечеством». Из него можно сделать
один из главнейших выводов: мир развивается
от суверенных государств к экстерриториаль-
ным анклавам крупнейших корпораций. При
этом реальная многополярность государств
подменяется конкурентной полярностью.

Далее Николай Платонович разбирает, что
происходит в США с точки зрения Кремля:
«Американское государство – это лишь обо-
лочка для конгломерата огромных корпораций,
которые правят страной и пытаются властво-
вать над миром», а демократы и республи-
канцы – «два актёра в одной пьесе». Это
констатация, но есть и один очень тонкий мо-
мент. Бывший директор ФСБ России высказал
версию, которая, скорее всего, опирается на
старые советские архивы КГБ. «Все четыре
убийства американских лидеров связаны с
корпоративным следом». При этом госу-
дарства Запада оказываются должны трансна-
циональным корпорациям. «У американцев
госдолг превысил $31 трлн. Долг Англии – 2,4
трлн фунтов стерлингов». К чему это ведёт?
«Запад пришёл к процветанию и добился ми-
рового господства за счёт колониальных за-
хватов. Именно так ведут себя сегодня и
транснациональные компании, предпочитаю-
щие наращивать свои капиталы за счёт вы-
качивания ресурсов из других стран».

В мире нарастает глобальная эксплуатация,
считает секретарь Совбеза. «С одной стороны,
они через прямые иностранные инвестиции
внедряют новые технологии, увеличивают про-
изводительность труда. Только население не
может воспользоваться этими результатами,
поскольку компании навсегда вытесняют мест-
ного производителя, становясь монополи-
стами. Выводя за границу основные объёмы
прибыли, лишают страны возможности увели-
чить своё национальное благосостояние», –
яснее и не скажешь. Фактически это объясне-
ние того, что происходит в России с участием
фигурантов, которые посчитали себя частью
глобальной элиты. Патрушев видит «пирамиду»
власти в следующем виде: «В условиях карди-
нальных изменений в мире цель корпораций –
сохранить систему глобальной эксплуатации.
Во главе её – элита бизнесменов, которые
себя не связывают ни с одним государст-
вом. Под ней – так называемые развитые
страны мира, а также “золотой миллиард”.
А далее – остальное человечество, презри-
тельно именуемое “третьим миром”». При
этом Россия в эту систему не вписывается во-
обще: «На Западе место для нашей страны не

предусмотрено. Кучку мировых властителей
Россия раздражает тем, что обладает бога-
тыми ресурсами, огромной территорией, ум-
ными и самодостаточными людьми, которые
любят свою страну, её традиции и историю».

Сказав «А», надо говорить и «Б» – РФ должна
немедленно выйти из парадигмы глобалистов,
в которую мы пытаемся встроиться последние
30 лет. Однако следующий посыл Николая Пат-
рушева несёт глубокую системную ошибку:
«Корпорации нацелены на обогащение и разви-
тие общества потребления. Россия же отстаи-
вает разумное соотношение духовно-нравст-
венных ценностей и социально-экономиче-
ского развития». Всё сказанное неверно. Раз-
витие общества потребления корпорации не
интересует от слова «вообще». Их интересует
инклюзивный капитализм по Клаусу Швабу, ко-
торый подразумевает отмену частной собст-
венности, уравниловку, введение цифрового
концлагеря и электронной контролируемой на-
сквозь валюты CBDC. Какое же это «общество
потребления»? Недавно прошла информация,
что президент США Байден выступил с инициа-
тивой запрета газовых плит. Слова секретаря
Совбеза про Россию в комментариях не нуж-
даются. Они полностью расходятся с реальной
действительностью, ещё раз подчёркивая, что
наши «власть имеющие» живут в совершенно
другом мире, чем простые граждане. При этом
вывод из этого ложного посыла про ближайшие
планы бармалеев сделан абсолютно верный:
«Западники стремятся ослабить нашу страну,
расчленить её, уничтожить русский язык и рус-
ский мир. Они давно отработали технологию
подрыва своих соперников изнутри и их раз-
дробления на небольшие государства».

Именно эту цель преследует активная ра-
бота корпораций в зоне проведения СВО. Но
первая часть плана была реализована с распа-
дом СССР. На его месте возникли 15 новых
субъектов международного права, если не счи-
тать Приднестровье. Про него почему-то все
вовремя забывают, хотя именно независимая
республика показала, как отстаивать свою не-
зависимость с оружием в руках. По мнению
наших геополитических противников теперь
пришла очередь России, она «не должна
остаться единой, её нужно загнать в рамки
Московии XV века. Для этого не гнушаются
ничем, в том числе придумывая насквозь лжи-
вую историю нашей страны, перекладывая на
неё свою ответственность за угнетение других
народов, чем Россия никогда не занималась».
Так вот: «История с Украиной для того и зате-
валась в Вашингтоне, чтобы отработать техно-
логии размежевания и стравливания единого
народа». Нельзя не согласиться, но только це-
леуказание не совсем точное: операцию раз-
рабатывали, прежде всего, в MI6 Туманного
Альбиона. Американцы так и не научились мыс-

лить стратегически, зато в Британии этих ана-
литиков пруд пруди. Вывод, который впервые
на официальном уровне представил Патрушев,
кажется справедливым: «События на Украине
– это не столкновение между Москвой и Кие-
вом, это военное противостояние НАТО, а
прежде всего США и Англии, с Россией. Боясь
прямого соприкосновения, натовские инструк-
торы загоняют на верную смерть украинских
парней. С помощью СВО Россия освобождает
от оккупации свои регионы и должна положить
конец кровавому эксперименту Запада по уни-
чтожению братского украинского народа».
Правда, стоит добавить ложку дёгтя. Одновре-
менно в б/УССР идёт операция по уничтожении
русских пассионариев, реальных патриотов
Русского Мира, чему очень помогает действо-
вавший в надежде на «договорняки» с укрофа-
шистами приказ «ни шагу вперёд». Война
носит позиционный характер, напоминая со-
бытия Первой мировой, но только без Бруси-
ловского прорыва. Николаю Платоновичу стоит
подумать именно в этом направлении.

Отдельный акцент им был сделан на том,
что России угрожает диверсионная опасность.
Патрушев пишет, что на вооружение взят опыт
Второй мировой войны, когда сотрудники
РСХА и Абвера составили костяк новой раз-
ведки ФРГ – ведомства Гелена. Однако эта
линия активно дополняется арсеналом воздей-
ствия транснациональных корпораций. Вот
какие методы они применяют:

- Эксперименты с опасными патогенами и ви-
русами в военно-биологических лабораториях.

- Моральное и нравственное разложение
общества. Зомбирование людей при помощи
массовой пропаганды.

- Использование когнитивного оружия,
влияющего на каждого человека точечно с по-
мощью информационных технологий и мето-
дов нейропсихологии.

- Подмена традиционных ценностей неоли-
беральными и иными, некоторые из которых по
своей сути прямо противоположны человече-
ской природе.

- Введение «углеродной повестки» для со-
циального рейтинга человека.

Однако, несмотря на это, Николай Патру-
шев считает, что потенциал человечества от-
нюдь не исчерпан. По его версии, «существуют
структуры, которые призваны влиять на эту си-
туацию в положительном плане – это ООН и
Совет безопасности ООН, кроме того большую
популярность приобретают такие объедине-
ния, как ШОС, БРИКС, АСЕАН и другие». С пер-
выми двумя кажется, что секретарь Совбеза
России явно ошибается, или был вынужден так
сказать. Именно ООН рассматривается в тео-
рии инклюзивного капитализма как наднацио-
нальная управляющая структура. Россия не
может провести ни одну резолюцию через

Совет безопасности. Кстати, последняя ини-
циатива введения туда стран – инициаторов
Второй мировой войны – ФРГ и Японии, кото-
рые находятся в статусе оккупированных – вот
ближайшее будущее этой организации, и вряд
ли РФ сможет противостоять этому без под-
держки Китая. Но это партнёр исключительно
ситуационный, как бы ни радовались в элитных
массах сдаче ему энергоносителей Газпромом
и Роснефтью по демпинговым ценам. Патру-
шев считает: «Англосаксы навязчиво пытаются
подтолкнуть мировую общественность к мысли
о том, что эти институты вообще своё отжили,
а надо жить по ими придуманным правилам».
Неувязочка вышла: наши противники путаются
распространить именно на эти институты
собственные правила, которые они смогут по-
менять в любой момент.

Как один из руководителей России он наме-
тил на основе принятой в Кремлёвских стенах
мантры устойчивого развития нашей эконо-
мики стратегию будущих действий руковод-
ства России (далее – без комментариев):

Наша страна идёт по пути создания креп-
кой, современной, независимой экономики,
чтобы добиться экономического суверенитета.

- Все ресурсы у России для этого есть.
Нужна культура их использования, бережное и
хозяйское отношение к нашим сокровищам –
не только природным, но и нематериальным.

- Российский бизнес должен быть нацио-
нально ориентированным. Частному капиталу,
так же как и власти, следует думать о долго-
срочном развитии страны.

- России важна финансовая независимость,
а также технологический суверенитет.

- Следует не просто развивать науку и об-
разование, а возродить настоящий культ учё-
ного, инженера, труженика.

- Молодое поколение должно вдохнов-
ляться идеями созидательного труда на благо
нашей Родины, а не просиживаться в офисах
западных корпораций.

- Несокрушимая сила России в наших тру-
долюбивых людях, преимущество которых за-
ключается, в том числе, и в различных взглядах
на жизнь, в их многонациональности и много-
конфессиональности.

- В условиях появления новых военных
угроз важно иметь такие вооружённые силы и
спецслужбы, чтобы у противников России даже
мысли не было, что они могут воевать с нами.

Это можно было бы назвать утопией, если
не последний пункт. Только он поможет
обеспечить России вместе с системой «Пе-
риметр» время, необходимое, чтобы «раска-
чаться» и обеспечить решение задач,
названных Патрушевым.

Вгорячке новогодних и рожде-
ственских празднований не про-
пустили ли вы очень важный, на

мой взгляд, политический сигнал из
Киева? Я имею ввиду внезапное для
России заявление советника главы
Офиса президента Украины Михаила
Подоляка о возможности скорых пере-
говоров с Москвой.

В интервью израильскому телеканалу
I24news Подоляк, дотоле совершенно не-
примиримый по отношению к РФ украин-
ский «ястреб», вдруг выразил мнение,
что новоизбранный премьер-министр
еврейского государства Биньямин Не-
таньяху, известный многолетними лич-
ными связями с Владимиром Путиным,
мог бы стать эффективным посредником
в диалоге между Москвой и Киевом. «У
меня нет сомнений в том, что Нетаньяху
может быть эффективным посредником,
поскольку он точно понимает, что пред-
ставляют собой современные войны и в
чём заключается суть посредничества в
таких условиях», – сказал советник.

Почему нежданное публичное «про-
зрение» одного из самых одиозных
киевских вождей на самом деле про-
сто поразительно? Потому что ещё не-
давно от Михаила Михайловича нельзя
было и мечтать услышать хоть слово о
желательности диалога с Кремлём.
Хоть через Нетаньяху, хоть через кого
угодно.

Наоборот – пан советник без устали
повторял, что не ждёт от происходящих
событий никакого исхода, кроме пол-
ного крушения России и её исчезнове-
ния с политической карты мира.

Так, 22 сентября 2022 года Подоляк
заявил: на поле битвы украинцы платят
высокую цену чтобы доказать человече-
ству, что в таком виде Россия не то что
не имеет права сидеть за столом пере-
говоров на равных – её не должно суще-
ствовать вообще.

А перед самым Новым годом совет-
ник записал такое яростное, хотя и

крайне путанное видеообращение ко
всем нам, гражданам России: «Эй,
изгои, обочина человеческой цивилиза-
ции или русское варварское поле.
Скажу вам пару слов… Не особо на-
деюсь, что вы понимаете, что русский
язык для вас это „терра инкогнита“ и что
вы на нём разговаривать не умеете, тем
не менее… пожелайте себе немного
коллективного ума».

И вот теперь даже этот крайне раз-
нузданный и бестолковый, судя по его
речи, околополитический недоумок счи-
тает необходимым порассуждать о том,
кто именно и как мог бы помочь его Киеву
начать хотя бы через посредников нако-
нец-то разговаривать с Москвой. С чего
бы это? И о чём разговаривать?

Разумеется – о мире и об условиях,
на которых мир может наступить. Иной
повестки даже сугубо теоретически се-
годня не может быть. Потому что если
не мир путём переговоров в стилистике
«Ты – мне, я тебе», то альтернатива
единственная – полная и безоговороч-
ная капитуляция одной из сторон.

Подоляк и иные в Киеве не могут, по-
лагаю, не задумываться: а что с их стра-
ной будет дальше? Когда наступит
какой-никакой, но мир? А он неизбежно
наступит. Даже Столетняя война между
Англией и Францией (1337 1453) всё-
таки оказалась не вечной.

Кто тогда и на какие средства станет
восстанавливать дотла разорённую
Украину, уже однажды называвшую
сама себя «Руиной»? По словам знаме-
нитого историка Николая Костомарова,
так эта залитая кровью территория,
прежде подконтрольная Войску Запо-
рожскому, в XVII веке украинцами стала
называться после того, как власть над
ней принялись безжалостно оспаривать
русский царь, Речь Посполитая, турки и
Крымское ханство.

Теперь, выходит, налицо новая
Руина. Ещё 30 ноября 2022 года прези-
дент Зеленский объявил, что на вос-

становление его страны необходим
триллион долларов. Но с тех пор в Дне-
пре немало воды утекло, а вокруг рух-
нули ещё тысячи и тысячи украинских
стен. Логично предположить, что те-
перь и на их восстановление не хватит
и триллиона.  

Кто, где и на какие шиши станет ле-
чить сотни и сотни тысяч её уже пока-
леченных граждан? Кому заново
отстраивать города и сёла Украины,
если бесчисленное множество самых
сильных, здоровых и образованных
мужчин или погибли на фронте, или
прячутся за границами собственной
страны? Кому разминировать гигант-
ские территории Украины размером
как минимум с современную Румынию
вдоль всего левого берега Днепра и
вдоль всей украинско-белорусской
границы?

У Зеленского мечтают, что когда-ни-
будь и кто-нибудь вынудит это сделать
Россию. 

Какая капитуляция РФ? Вы о чём?
Куда ближе к этому как раз Украина. Ко-
торая рассчитывает, что в наступившем
году до 58% её госбюджета будут про-
финансированы из-за рубежа. Потому
что в противном случае элементарно
«громадянам буде нічого їсти». Но долго
ли скаредный на самом деле Запад про-
должит выказывать готовность к роли
бесплатной и бездонной скатерти-са-
мобранки для Украины? А если однажды
под влиянием собственных, не слишком
благополучных, обстоятельств, он отка-
жет соседям от дармового для них
стола – что станете делать, оголодав-
шие небратья?

Безжалостность этих реалий, ви-
димо, стала доходить даже и до Подо-
ляка. Отсюда и его идея пригласить
Нетаньяху в посредники, чтобы нала-
дил диалог с Кремлём. Вы полагаете –
сбудется?

Ещё долго: точно – нет. Потому что
почуявшие опасные изменения на-

строений в украинском истеблиш-
менте западные политики тут же при-
нялись колоть Киев политическими
штыками в спину: «Воюете и не нойте,
неблагодарные твари! И даже не ду-
майте поднимать белые флаги перед
Путиным! Потому что после февраля-
2022 Запад предоставил вам 32 мил-
лиарда долларов, которые Киеву
больше нечем возвращать кроме как
украинской солдатской кровью».

Для ободрения духа запаниковав-
шего Киева с конца декабря как из рога
изобилия из западных столиц посыпа-
лись обещания поставок таких видов
вооружений, о которых Украина ещё
пару месяцев назад и не мечтала. Да что
там – с нею такие поставки союзники не
хотели и обсуждать.

Судите сами. В только что обнародо-
ванный пакет военной помощи Украине
Вашингтон впервые включил 50 лёгких
танков – таковыми, по сути, являются
боевые машины пехоты Bradley.

На польском аэродроме Жешув вы-
гружают первые партии французских
лёгких колёсных танков AMX-10RC.

В начале января глава Комитета по
вопросам обороны Финляндии Антти
Хаккянен известил, что его страна, ещё
недавно слывшая образцом нейтрали-
тета и миролюбия, рассматривает пе-
редачу Украине танков Leopard-2
германского производства. Вряд ли
много, самим, дескать, не хватает. Но,
как говорится, посильный «леопардово-
танковый» вклад внесёт и Хельсинки,
«если подобная практика будет ши-
риться в Европе».

Но вот именно с «Леопардами»
слишком многое пока зависит от Бер-
лина. Который явно ёжится от грозящих
ему внутриполитических осложнений на
фоне таких отчаянных боевых перспек-
тив. Слишком явно напоминающих мно-

гим в Германии о кровавых следах не-
мецких танков на Украине. Но – пока
лишь во времена Второй мировой
войны.

Поэтому пока эта страна пытается
соскользнуть, компромиссно обещая
Киеву вместо «Леопардов» вслед за
французами 30 50 боевых машин пе-
хоты Marder. За установленную на них
20-мм автоматическую пушку Mk20
DM5 Rh202, как и отданные Парижем
украинцам AMX-10RC, прозванные на
Западе лёгкими танками.

Про танки для Украины словно по
команде в первые посленовогодние
дни заговорили и в Лондоне. Не по-
ясняя, правда, о каких именно боевых
машинах речь. Так, отвечая на вопрос
Sky News о том, какие обязательства
Великобритания возьмёт на себя в от-
ношении Украины, глава британского
МИД Джеймс Клеверли сказал: «Мы
поставляем военную технику, которая
способна нанести решающий… удар
по российским целям… Танки вполне
могут быть частью этого. Откуда они
возьмутся, какие союзники их предо-
ставляют – это то, над чем мы, конечно
же, работаем в координации друг с
другом».

Ну и, как говорится, до кучи: 42 ту-
рецких бронеавтомобиля MRAP Kirpis с
усиленной противоминной защитой
тоже прямо сейчас на Украину катят
через Румынию. В дополнение к полу-
сотне таких же, уже поставленных Киеву
в 2022 году и частично нами давно со-
жжённых. А Америка впервые отправ-
ляет в качестве военной помощи на
Украину восемнадцать 155-мм само-
ходных гаубиц M109A6 Paladin на гусе-
ничном ходу.

Сумеет ли Киев быстро «перева-
рить» такую прорву невиданных им
прежде вооружений? Там на это на-
деются. И даже уже придумали, для
чего им перечисленная бронехника. Для
трёх спешно формируемых в восточной
части Украины армейских корпусов,
общей численностью в 75 тысяч солдат
и офицеров.

Обратите внимание: никаких корпу-
сов в ВСУ никогда не было и нет. Кроме
разве что Корпуса резерва. Но это, как
говорится, совсем иная песня.

Прежде украинская армия строи-
лась исключительно по бригадному
принципу. Бригады поступали в подчи-
нение оперативных командований.

Тем как-то и обходились. Но в послед-
ние месяцы фронт с украинской стороны
явно забуксовал. А кое-где стал опасно
прогибаться под натиском численно и ка-
чественно резко выросшей российской
группировки. Чтобы не допустить оконча-
тельно развала, Киеву и его союзникам
срочно нужен перелом. Как легко дога-
даться, его и призваны через пару меся-
цев внести те самые три новых армейских
корпуса, на срочное оснащение которых
западными образцами бронетехники и
направлены сегодня основные усилия со-
юзников Киева из НАТО.

Таким образом, Киев, под одеялом
мечтающий о переговорах с Москвой,
под неусыпным контролем Запада в дей-
ствительности делает всё, чтобы бойня
на востоке и юге страны стала нескон-
чаемой. А когда и новые три армейских
корпуса ВСУ безжизненно повиснут на
колючей проволоке перед российскими
окопами под Запорожьем, Мелитополем,
Херсоном и Бахмутом? Когда сгорят
ясным пламенем и отпылают жирной ко-
потью и те бронемашины, что сегодня
мчатся на подмогу Украине через её за-
падную границу? Тогда, вероятно, и при-
мет окончательно жуткий вид «Руина 2.0».
Которая никому не будет интересна.

Кажется, мы, наконец, дочитываем
вышедшую в 2003 году в Киеве книгу
второго президента соседней страны
Леонида Кучмы «Украина – не Россия».
Долго с Кучмой многие из нас не согла-
шались. Я – в их числе. Возможно –
слишком долго.

Но теперь-то – кто бы возражал? Ко-
нечно, новая «Руина» – не Россия.
Только кому от этого хуже?

От редакции. Рассуждений раз-
ных много – и простых, и замыслова-
тых. Мечтать, говорят, не вредно. Вот
и в Кремле тоже мечтают.

Только решается всё не в Киеве
и не в Москве. А что те решатели на-
решают, когда сочтут для себя целе-
сообразным остановить боевые
действия – нам оставляют только
наблюдать.

Дмитрий СВЕТИН

СОГЛАСЕН ЛИ ПРЕЗИДЕНТ ?

В БОРЬБЕ НА ИСТОЩЕНИЕ
Сергей ИЩЕНКО



магазинами? Усиление дозоров и секретов сделано? Или
усиление уже размещать негде, ибо весь лес вокруг спилили
и продали по беспределу? Дроны, видеокамеры, теплови-
зоры и приборы ночного видения у них есть? Или аппаратура
видеонаблюдения и видеофиксации не менялась с советских
времён? Мне можете не отвечать. Ответьте тем, кто службу
несёт, и сами себе дайте ответ...

В любом случае, что со спутниками будете делать? И где
700% увеличения российской орбитальной группировки? Как
без этого можно воевать? Как хаймерсы отловить?

А с соглашением Россия-НАТО? Дальше играть за обе
команды по принципу и вашим и нашим у так называемых гос-
структур не получится! Тут вопрос будет посерьёзнее вопроса
«Чей Крым?». Поймите, сатанисты решили избавиться от всех
засвеченных за 30 лет своих агентов-исполнителей в среде
российской элитки, и Рогозин – это один из пробных шаров.
Ему в этот раз просто повезло. Хоть ему лично, как болтают
злые языки, ватиканцы обещали место в своих рядах как по-
томку старой венецианской аристократии... Так что свой ос-
колок ему надо было в Ватикан посылать с сопровождающей
телеграммой: «Как же так? Вы же обещали!». Сатанисты на
глазах всего мира только что утилизировали и хенерала КГБ,
и Хасбулатова, нагло и открыто кинули Рогозина, кинут и грох-
нут всех остальных исполнителей. Вариант спасения для
нашей элитки один – объединение с народом и действия в ин-
тересах советского народа. Переговоры вести с действую-
щей элиткой бывшие хозяева и партнёры всерьёз не
собирались и не собираются. Всех давно списали и начали
плановую утилизацию. Переговоры – только для затягивания
времени.

ДЕНЕЖКИ 3 ЯНВАРЯ НЕ ПОСТУПИЛИ
Некоторые телеграм-каналы усиленно разгоняют инфор-

мацию «о самой могущественной женщине» Ким(берли)
Гоген(цоллерн).При этом имя её произносится с придыха-
нием, информация о ней подаётся с изрядной долей преуве-
личения – как уровня её«всемогущества», так и степени
«бескорыстия».

Мы же не будем столь легковерными, тем более у нас на
неё собственное досье имеется. Отделив зёрна от плевел из
всех рассказов прессы о Ким, надо признать, что операцион-
ный управляющий терминал «трасти»мировой финсистемы,
конкретно оперирующий всеми африканскими данными и
правами по первичной эмиссии, у неё находится на вполне
законном основании.

Терминал этот, естественно, она получила не за выдаю-
щиеся личные качества, а за красивые глаза, т.е. в порядке
наследования. Согласно правилам Траста НМП, терминал пе-
редаётся строго по наследству, от умершего трасти к его на-
следникам, а Ким – вдова наследника (племянника) самого
Граветта. Действие этого операционного терминала покры-
вает Африку (в основном Центральную и Южную Африку),
вроде бы за исключением некоторых стран Магриба...

Ким, как заявившийся трасти/трастовый управляющий
первого уровня, управляет терминалом до тех пор, пока
права управления не перейдут к её дочери, которая может по-
лучить терминал под своё управление по достижению воз-
раста 25 лет и после совершения ею определённого обряда
в определённом храме в Южной Корее. Возраста 25-ти лет
она вроде бы уже достигла, однако взваливать такой груз от-
ветственности на свои плечи пока не спешит. На сегодняшний
день этим терминалом законно управляет Ким.

Нашу страну эта дама обойти, разумеется, никак не могла
и «закуривала» с «нашим всем» по полной программе, пробуя
замутить глобальный фальшак не единожды. Ким посещала
«наше всё» в2019 году, приурочив своей визит «в Сочи на две
ночи», к саммиту Россия-Африка.

Про странный саммит Россия-Африка с раздачей слонов
(прощением долгов) не одна только я тогда написала, а вот
про её терминал – только я.

Саму Ким в статье 2019 года я по имени не назвала, хотя
и знала о её визите, тем не менее, про загадочное путеше-
ствие операционного управляющего терминала из России «к
месту постоянной дислокации в АфрикунаТУ-160»я написала.
На момент написания статьи я ещё только в общих чертах
предполагала, что именно задумали наши генеральцы и ка-
кова степень добровольности участия в этом самой Ким.
Кстати, степень её полномочий до сих пор вызывает сомне-
ния, так как африканское путешествие терминала в 2019 году
не увенчалось успехом ни тогда, ни потом. Генеральские
мечты о денежках очередной раз обломались...

С 2019 года, или даже немного раньше, с 2018-го, я краем
глаза следила за выстраиванием легенды о Ким. Легенда по-
степенно складывалась целиком и полностью из её интервью
различным «дружественным изданиям»и её собственных хва-
лебных рассказов о себе любимой. Милые истории, по боль-
шей части правда или почти правда, но с небольшими
добавками и лёгким, а иногда и грубым передёргиванием
фактов… Хоть она и пустилась во все тяжкие с нашими гене-
ральцами, но сама старалась открыто закон не нарушать, по-
нимая, чем ей это обернётся, если её поймают за руку в
момент нарушения правил UCC…Однако соввоенвласти не
оценили «красоту игры» «африканского забега» и подали на
всех участников в розыск в Интерпол, от чего в российском
интерполе, куда поступило заявление, случились разброд и
шатания.

Так вот, из интервью Ким нам известно, что 3 января в
мире наступил полный абзац, который сейчас постепенно
проявляется в финансовых системах разных стран. Коллапс
этот был предсказан мною заранее, и произошёл он по объ-
ективным причинам, но будем считать, что это именно из-за
Ким страны, которые традиционно получали бабло к этой
дате, денег в 2023 году не получили. На всякий случай кам-
лаю, высока вероятность, что в январе поступлений тоже не
будет, возможно, из-за Ким, но, возможно, и не только из-за
неё– объективная реальность неотвратимо наступает на ил-
люзорный генеральский мирок.

Вот что говорит в интервью сама Ким по этому поводу:
«Но они руководствуются Версальским договором и гло-

бальным военным положением, в котором мы находились в
течение 16 000 лет, срок действия которого также истёк, и
считают, что должны получать финансирование каждое
третье января сразу после полуночи, когда они объявят во-
енное положение на 20 минут в каждой стране, а финансиро-
вание будет направлено непосредственно военным и
агентствам для выполнения функций на основе приказов, от-
данных из этого офиса».

Дальше в интервью она рассказывает про бесполезные
ожидания у терминалов и массовую гибель исполнителей по
всему миру, убитых мощным электромагнитным импульсом,
но это я пересказывать не буду, это к делу не относится. Ис-
полнители у сатанистов всегда попадают под зачистку, для
исполнителей– без вариантов. Так называемых рядовых за-

чищают первыми, заказчики нарушения правил идут на корм
Граветту во вторую очередь, у них тоже одна дорога без воз-
можности с неё свернуть.

Отсутствие денежных поступлений 3 января стало причи-
ной проблем по всему миру:

На отсутствие денег внезапно пожаловался Египет. Еги-
петский фунт рухнул после 3 января ещё на 4%, а с марта
2022 года подешевел на 60%...

Египет ввалил кучу бабла в постройку новой столицы по
чёрно-магическому ритуалу, так называемого «города Фа-
раонов», отсюда – падение местной валюты, и должен был
получить 3 января очередные поступления на продолжение
этой «стройки века» по профф… Но деньги, видимо, не при-
шли…

И Эрдоган вдруг заговорил с Путиным «о мире» в стиле
«покайся, Володя, тебе скидка выйдет»:

«Президент Турции Реджеп Эрдоган предложил Путину
одностороннее прекращение боёв на Украине» (avia.pro).

Эрдоган не понимает, что скидки «другу Володе» не будет
и денег не будет по слепленным ими проффам. Их не будет,
даже если Владимир прекратит СВО прямо сейчас. Денег
может не быть вообще…

Вот ещё новость в тему:
«Анкара ведёт переговоры с Россией об отсрочке оплаты

поставок газа, заявил глава Минэнерго Турции Фатих Донмез
в разговоре с Haberturk» (@banksta).

То есть денежки от слепленных с кремлём проффов к тур-
кам не пришли3 января...

Впрочем, Эрдоган старается угодить и нашим, и вашим,
так как положение у него самого весьма неустойчивое:

«Турция начала поставку Украине комплексов РЭБ для
борьбы с ракетами и беспилотниками» (avia.pro).

В связи с отсутствием законных денег повис и, видимо,
окончательно закрыт казахский проект по построению рес-
публики Аллаш, а Чубайс как казначей сего проекта вместо
очередного визита в Астану (Сатану), попёрся в Каталонию:

«Анатолия Чубайса заметили в Барселоне»(@bankrollo).
Изменение основных маршрутов перелётов А. Чубайса

только подтвердило мои подозрения – теперь у иезуитов в
приоритете, видимо, старый проект Опус Деи «независимой
Каталонии» как церковного государства, где на базе собора
Саграда Фамилия в Барселоне под эгидой всемирного со-
вета церквей будет новый центр новой единой авраамиче-
ской религии. Тем более, рядом в Андорре спрятано тайное
капище сатанистов – там подземный храм и могила «их пер-
вого человека – Адама». С возобновлением Каталонского
проекта Астана и «новые казахи» с «новыми армянами» и их
римской республикой Аллаш идут побоку. И, видимо, только
российский МИД не в курсе дела, перед ними же Чубайс не
отчитывается, поэтому МИД всё ещё старается втянуть Рос-
сию в вооружённый карабахский конфликт. Я не считаю, что
Лавров дебил, как он выражается в адрес своих подчинённых,
но, как говорится, старую собаку не обучишь новым трюкам,
потому мотивом для вступления России в войну в Карабахе
может быть что угодно. Раз уж он по армянской линии втяги-
вал Россию в продвижение проекта «римская республика
Аллаш», то не остановится без команды сверху, даже если
сам проект «республики Аллаш» уже прекращён иезуитами.
Кстати, пока писала статью, узнала из новостей сначала о по-
жаре в здании МИДА (30 лет прошло, следы заметают? Или
Лавров на пенсию собрался? Вот втянет как сторону-участ-
ника РФ-ку в карабахский конфликт – и можно на заслужен-
ный отдых валить. Куда-нибудь поближе к дочери).

И вторая новость из Казахстана – бродячим киргизам/ка-
захам хозяева сатанисты напомнили, что прошло 30 лет и их
«державе», а заодно и их валюте – тенге пришёл закономер-
ный конец. Местные пробуют остановить или отсрочить пре-
кращение движения наличных денег, распространяя в
местных пабликах такие сообщения:

«Наличные деньги уничтожают в Казахстане
Горы тенге нашли люди на свалках городов
Выходите на улицы своего города, идите в магазины, в

банки, в аптеки, в супермаркеты, в больницы и рассказы-
вайте всем-всем-всем-всем людям правду, показывайте, что
уничтожают наличные деньги. Говорите, что срочно надо за-
крыть всем банковские карты и пользоваться только налич-
ными. Наличные – это наша последняя свобода, позвоните
всем друзьям, коллегам по работе, родственникам расска-
жите, чтоб закрыли все свои банковские карты».

Местные спасают наличку, а олигархат спешно выводит за
пределы республики всё, что можно быстро конвертировать
и вывести.

И рублю РФ тоже капец, не сомневайтесь… просто наши
гопники делают вид, что всё стабильно, но рухнет всё обяза-
тельно. Время пришло...

И раз мы начали разговор о «делах и достижениях» сата-
нистов, то одним из основных результатов СВО пока можно
считать обнуление советских газовых контрактов из-за за-
падных санкций:

Зависимость Германии от русских энергоносителей:

Я так думаю, что это, конечно, приукрашенные данные, по-
тому что немалая часть энергоносителей всё равно идёт из
России, только под другим флагом. Но тенденция налицо, в
том числе и потому, что, как всегда бесконечно добрый к
чужим, “Путин” не ввёл радикальное эмбарго ещё в апреле
прошлого года.

А ещё это напоминание для тех патриотических русских
специалистов по шапкозакидательству, которые считают, что
несчастная Германия вот-вот обвалится. Не беспокойтесь –
не обвалится, поэтому вам лучше бы заботиться о своих про-
блемах, а не о немецких.

По результатам «достижения-обнуления» они ждали денег
от сатанистов/америкосов к 3 января, но не дождались и, ви-
димо, опять приходится у армян задатки брать.

Если же наши гопники всё ещё рассчитывают после 15 ян-
варя получить доходы от «проф оф продакт и проф оф фанс»
по газу, по золоту в Дубае и прочим проектам, то и тут может
случиться облом, ибо в основание новых профов легло всё
краденое у СССР!

Американцы открыли с 16 декабря новую расходную ве-
домость для себя против кремлёвских и эрдогановских левых
«проф оф продакт и проф оф фанс», и пользоваться ею они
будут 90 дней, однако уже на 30-й день «они могут устано-
вить», что эти активы – ворованные, и гопникам ничего не
причитается. Американцы могут, конечно, и подождать до
марта, установить факт сомнительного происхождения акти-
вов в марте. То есть по самым благоприятным раскладам гоп-
ники могут продержаться при нынешнем гаранте максимум
до марта 2023 года. А что потом? Либо гаранта менять(вне-
запно попросится в отставку по состоянию здоровья, либо
ещё как-то), чтобы пересидеть ещё 90 дней «по случаю пере-
дачи полномочий». Транзит – на 90-180дней. Либо всё у них
гикнется гораздо раньше.

По случаю недостатка бабла у ФРС для пополнения депо-
нента, проблемы начались и у СВИФТа. Именно они выплачи-
вают таким операторам процент за транзакции, именно они
формируют в банках депонент, и если депонент не попол-
няется, а расчёты вести надо, то как его наполнить? Только
созданием операторами параллельной структуры расчётов и
зачётов, что они сейчас и делают:

Разработчики SWIFT планируют внедрить криптовалютные
переводы в 2023 году. Это позволит переводить крипту через
SWIFT при международных платежах, в первую очередь – для
банков и фондов. Также компания планирует оказывать
услуги по безопасному хранению криптоактивов.

Активировать криптофункции обещают в ноябре.
Это доказательство, что наступил полный абзац и СВИФТ

ищет возможности подстраховаться, так как у них есть обязан-
ность переводить платежи, поэтому они создают параллельную
структуру, чтобы перестраховать всю систему расчётов.

А законных денег у большинства стран нет.
Теперь вернёмся к могуществу Ким. За три года, считая с

её визита в Сочи в 2019 году, трастовые операции по афри-
канскому (и не только) пулу долгов проходили через её тер-
минал, ибо это и был терминал самого Граветта. Но после
публикации Госактов она и её хозяева сатанисты больше не
могут этого делать системно и свободно.

Теперь она вынужденно всем рассказывает, что это она
такая великая и такая законопослушная и человеколюбивая.
На самом деле она лишь имитатор, присваивающий себе за-
слуги советских военных властей, которые Госактами заго-
няют сатанистов в угол и заставляют их действовать в
интересах всего человечества. Некоторым из сатанистов
придётся самоутилизироваться, другим – идти во все тяжкие,
потому как законных денег сатанистам взять неоткуда.

По причине отсутствия денег у наших славных соколов,
ходят всякие нехорошие слухи и множатся подозрения. Как
говорят, и многократно уже написали в Госактах, за каждого
погибшего гражданина СССР приходит страховка по 1 млн
долларов. А страхователи у нас кто? Правильно, армяне…

Я вот грешным делом подумала, а не связана ли с гаран-
тированными страховыми выплатами массовая гибель рос-
сийских призывников в Макеевке? И можно ли было этого
избежать? Говорят, что первоначальный план был разместить
контингент рассредоточено и в укрытиях или, на худой конец,
впустых шахтах, но потом почему-то их разместили ком-
пактно в трёхэтажном здании местного ПТУ, расположенном
в зоне досягаемости артиллерии противника. Кто принял это
судьбоносное решение?

Может, кто-то планировал недоброе? Например, хотел
оптом получить за несколько сотен убиенных «добровольцев
ЧВК» несколько сотен миллионов долларов?

Вот что говорят по теме некоторые телеграм-каналы:
«Есть ощущение, что скоро украинские военные будут пуб-

ликовать расписание ударов по российским объектам и ри-
совать карты маршрутов полётов БПЛА вглубь РФ. Не, ну а

что? Россия всё равно не может ничего с
этим сделать»(@beregofic).

Похоже, уже начинают публиковать рас-
писание прилетов:

«Глава украинской разведки Буданов
признался в организации ударов по рос-
сийским авиабазам и заявил, что готовит
новые атаки на Крым» (BRIEF).

Не, ну конечно же армяне не отдадут все
страховые баксы генеральцам, выкатят как
за ковид – может, по ляму, но уже не долла-
ров, а рублей за каждого, но всё равно
сумма получается ближе к10 млн долла-
ров…Интересно, кто мог бы быть получате-
лем? Что думаете?

У наших небратьев аналогично: сначала
– большое скопление людей с неясной
стратегической целью, потом – «внезап-
ный» удар по скоплению. В момент нанесе-
ния удара командиры предусмотрительно
отсутствовали в месте дислокации:

С украинской стороны погибших около
сотни, то есть кто-то и на противной сто-
роне снимет 100 лямов зелени страховых
выплат, отстегнув своим генералам жалкие
копейки, но уже в гривнах… Что-то мне
подсказывает, что выгодополучатели с двух
сторон, возможно, работают рука об руку...

Злодеи ведут игру на повышение ста-
вок, скоро в конфликт могут втянуть и Бе-
лоруссию:

«Россия разместила ядерное оружие в
Белоруссии – представитель пресс-
службы ГУР Минобороны Украины Юсов».

Откуда ГУР получил такую информа-

цию? Неужели батькины дебилы шепнули каклам о наруше-
нии договора о нераспространении ЯО? Теперь к ним точно
придёт белый пушной зверёк. Хотела оптимистично закон-
чить эту часть, но не получается. Есть одна хорошая новость:
Ким действует отныне в интересах добра и пресекает разного
рода финансовые нарушения. Хотите понимать международ-
ную политику– следите за движением финансовых потоков,
это даст разгадку многих необъяснимых событий. Но не всех,
конечно…

ПОСЛЕДСТВИЯ САНКЦИЙ
Как я уже писала, последствием «живительных санкций

для авиаотрасли и армянских манёвров с 300% прибыли»
будет снижение безопасности полётов, что сейчас на наших
глазах и происходит:

- «За день 5 инцидентов с российскими самолётами.
- В трёх случаях шасси – у «Алросы», «Ютейр» и «Россия».
- Проблема с двигателем «Азур Эйр».
- Вибрация двигателя у «Азимута»» (BRIFF).
Недавно прошли обыски в ведомстве Нерадько. К разоча-

рованию публики, самого Нерадько пока не тронули. Злые
языки болтают, что он давно и никого не стесняясь, лобби-
рует интересы Боинга и Аэрбаса... Видимо, хорошо«при-
крыт» кем-то повыше? Потянув за него как за ниточку, можно
вытянуть всю вражескую агентурную сеть? Интересно, что
претензии предъявили даже не ему самому, а очередным
стрелочникам, которые и ответят за какую-то мелочёвку, а не
за лоббирование на государственном уровне интересов за-
падных авиапроизводителей в ущерб советской/российской
авиастроительной отрасли, приведшее к её развалу.

Даже самому тупому обывателю давно понятно, что для
такой большой страны, как наша, не развивать собственное
авиастроение, положившись на «наших западных партнёров»,
– чистое самоубийство и смертельный риск утраты навыков
и технологий полного цикла производства авиации – сначала
гражданской, а потом и военной. Не просто так западные экс-
перты делают выводы, что конфликт РФ и Украины протекает
по правилам уже даже не Второй, а Первой мировой войны,
то есть почти без участия авиации.

Естественно, развал отрасли начали не вчера, а ещё при
Горбачёве, когда западные авиапроизводители сформиро-
вали специальный секретный фонд (говорят, около 56 млрд
долл.), активно действующий по сегодняшний день для под-
купа и лоббирования своих интересов и для гарантирован-
ного уничтожения советского авиапрома как мирового
конкурента и одного из главных локомотивов советской эко-
номики. Ну и, конечно же, «наследники сего важного дела в
РФ», те, кто принимал решения в пользу «реструктуризации
и оптимизации авиапрома в рыночных условиях», последую-
щих, в том числе по сей день, лоббировании интересов и за-
купок иностранных Боингов – Эйрбасов и отказ от
собственных самолётов, не могут не понимать всех далеко
идущих последствий этого преступного по сути шага. (Лоб-
бирование интересов военных компаний стран НАТО в ущерб
компаниям России. УК РФ, ст.275).

Только не надо мне мозги парить про то, что Боинг и Эйр-
бас – хорошие и очень надёжные самолёты, я с этим не спорю
– и хорошие, и надёжные. Одна проблема – они не россий-
ского производства, а следовательно, полностью зависят от
иностранных запчастей и обслуживания. И для страны такой
большой протяжённости, как Россия, отказ от развития
собственного авиастроения был решением самоубийствен-
ным и фактической диверсией и изменой Родине, грозящей
развалом страны в следствии прекращения активного со-
общения между регионами и центром.

Надо признать, что предпринятые в наше время потуги по
возвращению России в ряды стран-авиапроизводителей,
особыми успехами не увенчались: ни количество, ни качество
самолётов не достигло уровня советского авиастроения вре-
мён эпохи застоя. Хорошо, что вообще хоть что-то своё вы-
пускаем. Пусть и с большой долей импортных частей.

«Московский аэропорт «Внуково» готовят к закрытию и со-
кращению персонала. Причина – некуда летать. Вторая про-
блема – не на чем летать» (Максим Мирович).

А что случилось-то?
Вторая отрасль, доведённая до полного шваха либе-

ральным руководством, – отечественная радиоэлектро-
ника. Как опасаются сейчас эксперты, в РФ-ии могут
дистанционно отключить не только яблочные смартфоны,
но и все андроиды, а может, и все компьютеры вообще
и/или их софт. А своего-то нет! Всё, что нам выдают за «но-
вейшее российское», в действительности – «распил бюд-
жета» под китайский ширпотреб с переклеенными
этикетками. Я уже не говорю про уникальный и самый про-
двинутый программный язык (на базе руницы, буквицы из
49 букв, иных 4 алфавитов и троичности да/нет/может
быть), архитектуру, железо и софт под него. Спецов –
валом, гениев – хватает. А что мешает всё это воплотить в
жизнь? Нежелание, агенты влияния и коррупция! (Если и
правда всё отключат, то нет худа без добра – хотя бы про-
грамма ускоренной цифровизации населения либо пол-
ностью накроется медным тазом, либо замедлится. А вот
самолёты – считай, уже «отключили». Оставшиеся выле-
тают свой ресурс и начнётся самолетопад. Начнётся уже
очень скоро.).

Понятно, что стратегическое решение по развалу само-
лётостроения у нас принималось на уровне, повыше уровня
Нерадько, хотя и он как исполнитель «генеральной линии
партии» внёс свою лепту. Без расследования и наказания
всей вредительской цепочки дело не сдвинется. Я подозре-
ваю, что обыски в ведомстве Нерадько вообще не связаны
с наказанием за содеянное, возможно, под шумок СВО идёт
банальный передел остатков отрасли, и передача оставше-
гося авиапарка под контроль страховщиков или что-то по-
добное.

За развитие радиоэлектроники у нас в своё время отвечал
некто Борисов Юрий Иванович, теперь переброшенный на
Роскосмос. (Думаю, при Борисове будет ещё хуже, чем при
Рогозине, батут им в помощь. Спутники НАТО, которые висят
в зоне СВО и наводят удары по российской территории, будут
слепить с земли китайской лазерной указкой, а если потре-
буется сбивать, то китайской гайкой из китайской рогатки с
переклеенной этикеткой.).

За отсутствие собственных смартфонов мы должны быть
благодарны и лично Борисову. Это помимо Чубайса, Чеме-
зова, Евтушенко, Мантурова, Христенко.

Я Борисова исключительно для наглядного примера
вспомнила – может, хватит уже переназначать с должности на
должность некомпетентных людей? (А некоторых и просто
коррумпированных и работающих на вероятного против-
ника.). Может, пора уже выгнать их всем списком? Или пере-
сажать, проведя расследования – как же так вышло, что
волшебная кнопка и от авиации, и от всей электроники (а по
сути, от всей системы управления огромной страной) оказа-
лась в руках у «вражеского НАТО»? Кто допустил? Кто вино-
ват? Меня эти несменяемые рожи в телевизоре наводят на
интересные исторические размышления: может, у Сталина
были причины для репрессий в 1937-м?Так ли уж невинны
были эти самые «враги народа»? Кстати, если Путин вдруг
действительно уйдёт в марте, или его «уйдут», эти рожи в те-
левизоре неужели останутся? Нет уж! Пусть тогда валят всем
списком...
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Уважаемая редакция!
Мне бы хотелось познакомить наших чи-

тателей с автором ПЕРВОГО В МИРЕ па-
мятника Ленину. Это наш земляк из г.
Ногинска. Правда, до 1930 года город имел
другое название – Богородск. Имя худож-
ника – Кузнецов Фёдор Петрович.

Я в своё время написал посвящённую ему
поэму, которую и предлагаю Вашей газете.
Фёдор Кузнецов в полной мере заслуживает
того, чтобы мы о нём хотя бы иногда вспо-
минали.

Поэма биографична, но всё-таки не-
сколько прозаических слов хочется добавить.
Его принято называть художником-само-
учкой, но я думаю, это чисто условное назва-
ние. Да, он не заканчивал художественных
академий, но учился мастерству рисования и
ваяния с самого раннего возраста. В том
числе посещая в качестве вольнослушателя
Строгановское училище. И до того как при-
ступил к работе над памятником Ленину,
создал целую галерею лучших людей Глухов-
ского хлопчатобумажного комбината.

В 1923 году делегация работников 
Глуховского комбината побывала у Ленина.
По возвращению делегатов коллектив Глу-
ховского комбината решил установить мо-
нумент Ленину. И выбор пал не на масти-
того выпускника художественной акаде-
мии, а на талантливого художника-само-
родка Фёдора Кузнецова.

Работу свою в мучительных поисках и
сомнениях он начал в сентябре 1923 года.
Открытие намечалось на 9 января – день
расстрела мирной демонстрации в Петер-
бурге в 1905 году. По новому стилю это
пришлось на 22 января 1924 года.

Но… планировали монумент – открыли
памятник. Люди готовились к радостному
событию, но вместо праздника пришло горе.

Памятник до сих пор стоит на Глухов-
ской площади. Он всегда в ухоженном со-
стоянии. Высокий постамент памятника
опоясывает барельеф. На его лицевой сто-
роне, над серпом и молотом, заветные ле-
нинские слова: «Больше доверия к силам
рабочего класса. Мы должны добиться,
чтобы каждая работница могла управлять
государством». А по бокам барельефные
фигуры: ткачиха с челноком в руках, шах-
тёр с отбойным молотком и крестьянка,
вяжущая сноп.

В дни прощания с Лениным руководство
Богородска приняло решение о переимено-
вании Глуховской площади в площадь имени
Ленина. А улиц, идущих от этой площади, в
1-ю, 2-ю и 3-ю улицы Ильича. Посёлок, рас-
положенный сразу же после площади, полу-
чил название Ленинский.

К сожалению, сегодня нет уже этого
гиганта текстильной промышленности –
дважды орденоносного Глуховского хлопча-
тобумажного комбината имени В.И. Ле-
нина, в чьих цехах и отделах работало до
18 тысяч человек.

По разным памятным датам около па-
мятника В.И. Ленину собираются люди,
приверженные ленинским идеалам, и ре-
шают как дальше выстраивать свою
жизнь и судьбу государства.

Анатолий Быков, 
член Союза писателей России, 

г. Ногинск
От редакции. Выполняя просьбу автора в

дни Памяти Владимира Ильича, напоминаем
нашим читателям, как Владимир Сергеевич
Бушин, день рождения которого мы отмечаем
24 января, рассказывал – писал в одной из
своих публицистических работ, что он лично
присутствовал на открытии первого в мире
памятника Ленину, правда, находясь в утробе
матери. Речь шла именно об этом памятнике.

САМОРОДОК 
ЗЕМЛИ БОГОРОДСКОЙ

(поэма)
Посвящается 

Фёдору Петровичу Кузнецову,
Богородскому художнику – самородку,

автору и исполнителю первого в мире
памятника Владимиру Ильичу Ленину.

Фамилия и мастерства задатки
Пришли к нему от деда кузнеца.
И сам он был догадливый и хваткий,
Вот только рано потерял отца.

Крестьянский труд 
был сызмальства знакомый,

В подпасках проходил совсем юнцом,
Но дружеской рукой судьбы ведомый,
В Москву с сестрой попал в конце концов.

К искусству тяга рано проявилась,
Он жаждал научиться рисовать,
С тех юных лет судьба определилась,
Он твёрдо знает кем он хочет стать.

Пришлось работать и учиться разом,
А ночью с упоеньем рисовать,
Душой и сердцем к этому привязан,
Хотелось многое успеть познать.

Копился опыт, и теперь нередко,
Желая в матерьяле воплотить,
Картины пишет, лепит статуэтки,
И радость творчества не может скрыть.

В пятнадцать лет – он житель Богородска.
На фабрику Морозова попал:
Маляр, стекольщик, в общем, 

кем придётся,
Но навыки в искусстве пополнял.

А между тем уже давно штормило,
И буревестник над страной кружил,

И многих полуспящих осенило,
Что лучшей в мире доли заслужил.

В одной шеренге с теми, кто проснулся,
И наш герой шагать давно готов,
В стихию бед её тревожных окунулся,
И стал одним из пламенных бойцов.

Вся власть Советам! Фабрики – рабочим!
Ребром поставлен был теперь вопрос.
Рабочий класс к тому же озабочен,
Чтоб весь народ культурою подрос.

Раскрыл свои объятья клуб народный, 
И сразу стало интересней жить.
Художник в нём сумел свой дар природный
На деле к общей пользе применить.

К спектаклям декорации готовил,
Учился сам и вёл изокружок,
Скульптуру малых форм вполне освоил,
И молодым свой путь найти помог.

Работы клубной всей законодатель,
К тому же был ещё и музыкант,
Культ-массовой работы председатель –
Так многогранен был его талант.

Но в голове сидела неотвязно,
Мятущуюся душу бередя, –
Ему казалось это очень важно –
Как выполнить скульптуру Ильича.

И делегаты, побывав с отчётом
У Ленина, решили в том момент,
Что лучшей и врачующей заботой
Пусть будет возведённый монумент.

И начались терзанья и сомненья,
С людьми беседы видевших вождя,
Он принимал и отменял решенья,
С трудом все доводы к согласью приводя.

Но день настал. И люди потянулись.

Знамён и песен радостный восторг.
Всё пополнялся из соседних улиц
Людей неиссякаемый поток.

Все замерли в торжественном молчанье.
Партийный секретарь пред ними встал.
Заплаканный, трагически печальный,
Срывающимся голосом сказал:

«Друзья мои, у нас большое горе,
Его осилить легче сообща,
Кто нашей ежедневной был опорой,
Покинул нас… Нет больше Ильича».

Как будто под людьми земля разверзлась,
Протяжный стон разнёсся над толпой,
Потери этой чувствуя безмерность,
Все плакали, придавлены тоской.

Слетело с монумента покрывало,
И Ленин с поднятой вперёд рукой,
Сейчас сойдёт, казалось, с пьедестала,
Предстал пред всеми, будто бы живой.

И вахту памяти, при лютой стуже,
Несли тогда пять дней и пять ночей,
Он дорог был для всех и так всем нужен –
Боль и утрата для планеты всей.

Есть памятник вождю во многих странах,
Сейчас их много, все не перечесть:
В Европе, Азии, за океаном,
Но первый в мире был поставлен здесь!

И автор – богородский самородок,
Среди других ваятелей-творцов,
Из самой гущи русского народа,
Запомним имя – Фёдор Кузнецов.

А Ленин и сегодня рядом с нами,
Хотел бы, но не может нас понять,
И кажется, застывшими губами,
Как будто что-то хочет нам сказать…

Всё шло к тому, что мы посмотрим
в зеркало, и увидим там декабрь
2017-го, а потом и 2020 года,

когда буквально в самом конце года пре-
зидент подписывал законопроекты, ка-
сающиеся создания ЕБС и применения
биометрии. Начиналось всё с «удобных»
для граждан удалённых кредитов в бан-
ках, потом дошло до нотариусов и сото-
вых операторов… и вот теперь, в новой
версии, системы биометрической иден-
тификации граждан России можно будет
внедрять буквально везде. Их уже ак-
тивно ставят на транспорте, на горно-
лыжных курортах, а на проходных
стратегических предприятий и любых
объектов с высокими террористиче-
скими рисками, исходя из формулиро-
вок документа, ЕБС в ряде мест вообще
будет безальтернативна. Но мы всё же
слегка надеялись, что гарант Конститу-
ции, вопреки нашептываниям окружаю-
щих его лиц с изменённым сознанием,

во-первых узнает о народном протесте,
а во-вторых, способен принимать само-
стоятельные решения, направленные на
пользу страны. Не срослось. Закон под-
писан, вето не будет.  И это показывает,
что главному менеджеру РФ сегодня со-
всем не до наших биометрических опа-
сений. Он, или те, кто ставит подпись от
его лица, верит шаманам и агентам «но-
вого дивного мира», которые реализуют
в РФ швабовскую повесточку с цифро-
трансформацией, четвёртой промрево-
люцией и проч. Глубинный народ,
конечно, продолжит сопротивление, не-
смотря на игнорирование своей воли и
национальных интересов со стороны га-
ранта. Но теперь мы прекрасно видим,
что власть готова перейти все «красные
линии» на пути строительства глобаль-
ного электронного концлагеря.

Мы изначально говорили что возмож-
ность путинского «вето» –-это что-то из
разряда рождественских чудес. Мы пре-
красно понимаем, что за силы ультрали-
беральной направленности во главе с
Ларисой Брычёвой  заседают в Главном
правовом управлении президента ещё с
ельцинским времён, прекрасно понимаем
так же, представители каких сил правят
бал в других департаментах АП, наслы-
шаны и о том, как рисуют статистику,
изображая поддержку любой ереси, нуж-
ной власти, всякие ВЦИОМы... И всё же
мы надеялись... За последние 11 лет пре-
зидент РФ только трижды пользовался
правом вето. Один из знаковых для роди-
тельской и консервативной общественно-
сти случаев – отклонение Путиным ПФЗ о
создание федеральной и региональных
ГИС «Контингент обучающихся» 29 де-
кабря 2016 г. Этому предшествовала
мощнейшая народная кампания, и тогда
аргументы сенатора Елены Мизулиной о

необходимости защиты личной и семей-
ной тайны учеников и их родителей были
услышаны – президент во многом повто-
рил их, накладывая вето.

Вот и на сей раз в проблемы защиты
биометрии и создания огромной центра-
лизованной ГИС ЕБС с оператором и
«владельцем государственной интеллек-
туальной собственности» – частной ком-
панией-порождением «Ростелекома» с
гендиректором «швабовским мальчи-
ком» в Управделами президента вда-
ваться не стали. Тем более, что сам
Владимир Путин ещё 30 сентября издал
указ об учреждении этого самого АО
«Центр биометрических технологий».

В общем, президент подписал злопо-
лучный законопроект 29 декабря, не-
смотря на огромное количество
видеообращений живых граждан (не
каких-то ботов!), которые они присылали
общественникам. Расскажем про ряд
интересных нумерологических момен-

тов. Совет Федерации ранее одобрил
ПФЗ 23 декабря, и по действующему
порядку рассмотрения документов он
должен был отправиться к президенту
не позднее, чем в течение пяти дней
(рабочих дней) от этой даты. При этом
в нашем распоряжении есть ответ граж-
данину из УД президента от 28 декабря,
в котором чёрным по белому написано:
«законопроект на рассмотрение пре-
зиденту пока не поступал».

23 декабря была пятница, т.е., с учё-
том выходных, документ оказался
перед президентом на самом флажке
– на излёте пятидневного срока, в ко-
торый его должны были ознакомить с
ПФЗ. Да, на принятие решение об одоб-
рении/неодобрении у Путина было ещё
14 дней по тому же регламенту, но тут
создаётся полное впечатление, что циф-
ролоббисты загоняли коней до Нового
года, и совсем не в их интересах были
долгие разбирательства президента в
теме. Поэтому 160-страничный доку-
мент шёл из СФ до АП полные 5 дней, от-
ведённые регламентом – и в последний
день этого срока (то есть буквально
только увидев ПФЗ на своём столе) пре-
зидент тут же получил его на подпись.

Это настоящее дежа-вю – аналогичная
картина имела место в 2017 г., когда пре-
зидент подписал первый биометрический
закон о ЕБС 31 декабря, а также в 2020 г.
– дата подписания пришлась, как и ныне,
на 29 декабря. Принятие токсичных циф-
роконцлагерных законов под новый год
становится печальной традицией.

Что теперь сказать нашему «глубин-
ному народу», всем, кто боролся против
«торговли лицом» (а в Указе президента
и этом ФЗ прямо говорится и о коммер-
ческой составляющей в использовании
биометрии)? Только одно – мы все боро-

лись не зря. Нам и дальше надо объеди-
няться, причём в реальной жизни тоже,
только взаимопомощь и координация
могут помочь защитить  наше естествен-
ное право  оставаться Человеком, а не
номером в швабовском глобальном
царстве антихриста. Надежды на гаранта
Конституции в цифроконцлагерной, ге-
нетической, санитарно-возовской и про-
чей глобалистской повестке, как видим,
тщетны. Пока ещё остаётся таковая по
линии борьбы с «гендерными правами»
извращенцев, в защите детей от запад-
ных антисемейных инициатив, но и это
неточно, ибо что цифровизация, что ле-
гализованная педерастия –-это плоды
одних и тех же идеологов.

В истории с ковидобесием 2020 – на-
чала 2022 гг., когда главные роли испол-
нителей директив глобалистов взяли на
себя Мишустин, Голикова, Мурашко, По-
пова, мы увидели, что президент пред-
почитал никак не высказываться на

неоднозначную, злободневную для на-
рода тему с QR-кодами и ограничением
прав непривитых – просто скромно ушёл
на второй план. В истории с цифрой всё
иначе. Именно Путин в послании Федсо-
бранию в конце 2016 года заявил о за-
пуске программы «Цифровой экономики»
(Digital economy – глобальный проект
ВЭФ и Всемирного банка), именно пре-
зидент в дальнейших выступлениях раз-
гонял «цифровую трансформацию»
всего, что движется, и не только, пропи-
сал её в Целях национального развития
РФ до 2030 г. («удивительное совпаде-
ние» с ЦУР и «Повесткой-2030» от ООН).
После очередных публичных дифирамбов
Путина банкстеру-трансгуманисту и со-
домиту Герману Грефу и явно трансгума-
нистских выступлений гаранта по теме
ИИ в конце ноября 2022 г. понятно, что га-
рант находится во власти или по крайней
мере под влиянием безумной швабов-
ской технократии и неких преференций,
которые она якобы сулит своим обращён-
ным адептам.

Увы, расклад на сегодня именно
такой. Но не будем унывать, ведь за
нами – Россия. Другой Родины у нас нет,
и за право остаться Людьми, а не про-
активными, биоцифровыми, конверги-
рованными с компьютером биороботами
нам ещё придётся побороться. В бли-
жайшее время эксперты просемейных
организаций разработают инструкции
по законному сопротивлению биометри-
ческому беспределу – механизмы за-
щиты остаются. Задача глобальных
сатанистов, генерирующих подобные
законы –загнать в своё цифровое раб-
ство весь мир. И если мы с вами воспро-
тивимся, их план просто не заработает.

РИА КАТЮША

В ходе выступления на благотворительном фе-
стивале «100 лет СССР» экономист и доктор эко-
номических наук Валентин Катасонов сравнил
российскую и советскую практику ведения финан-
совой политики.

КОМАНДНАЯ ЭКОНОМИКА
По мнению Катасонова, административно-командная

модель экономики является единственной возможной в
условиях противостояния с западными странами. Говоря
о внутреннем устройстве крупных транснациональных
корпораций, эксперт отмечает жёсткую командную си-
стему управления, вертикаль которой основывалась на
планировании.

Сегодня всё чаще говорят о планировании в эконо-
мике, подразумевая под этим понятием индикативное
планирование. «С моей точки зрения, словосочетание
“индикативное планирование” – это некий оксюморон,
то есть сочетание несочетаемого. Это фактически некие
прогнозы, <…> это некие ориентиры, которые позво-
ляют принимать решения участникам рынка», – поясняет
экономист.

Катасонов считает, что Банк России и обозначенная им
денежно-кредитная политика занимается не планирова-
нием, а прогнозированием возможных тенденций. «Эконо-
мическое прогнозирование – это инструмент управления
участниками рынка. В зависимости от того, какие прогнозы
– оптимистичные или пессимистичные, по-разному будут
действовать участники рынка. Так что я как раз хочу сказать,
что мы забыли истинный смысл слова “планирование”», –
комментирует Катасонов.

Как отмечает эксперт, планирование может быть только
директивным. Это значит, что план приравнивается к за-
кону. При планировании выстраивается сложная иерархия.
Например, такая система существовала в экономике СССР.
Так, во главе стоял Госплан, который устанавливал межот-
раслевой баланс и связывал воедино все отрасли и про-
изводства. Министерства и ведомства получали
отраслевые планы, в которых обозначались физические по-
казатели: произвести продукцию в определённом количе-
стве, метраже, тоннаже. Ведомства, в свою очередь,
доводили план до отдельных производственных единиц.

«Тогдашние планы не имеют ничего общего с нынеш-
ними планами. Нынешние планы очень просты и прими-
тивны – это в основном набор нескольких финансовых
показателей. И, наверное, самый основной из них – это
показатель финансового результата. Желательно, чтобы
этот показатель был со знаком плюс: если он со знаком
плюс – это называется прибыль», – заключает экономист.

ВАЛЮТНАЯ МОНОПОЛИЯ
Говоря о госмонополии внешней торговли, Катасонов

отмечает: «Это очень больной вопрос сегодня, ведь у нас
по сути дела нет никаких признаков государственной ва-
лютной монополии. Сейчас мы наблюдаем странный про-
цесс: жёсткая санкционная война против России, приток
валюты в Российскую Федерацию просто зашкаливает.
Соответственно, курс рубля находится на максимальных
уровнях. Всё это достаточно парадоксально. Некоторые
наши чиновники отчитываются: “Смотрите, как мы хорошо
противостоим этим экономическим санкциям!” Но это всё
очень временно».

По прогнозам Катасонова, через несколько месяцев
рубль начнёт дешеветь. Цена за доллар может устано-
виться на уровне 100, 150 и даже 200 рублей. «Всё такое
может быть, если мы не начнём принимать срочные за-
щитные меры. Одна из защитных мер – это государствен-
ная монополия в сфере валюты», – заявляет эксперт.

Степень суверенности государства определяется об-
ращением иностранной валюты внутри страны и уровнем
присутствия иностранной валюты на внутреннем рынке.
Если иностранная валюта отсутствует, то это маркер пол-
ного суверенитета. «Я иногда пересчитываю соотношение
рублевой массы и массы иностранной валюты как налич-
ной, так и безналичной. В общем, должен сказать, что все
мои расчёты оканчивались примерно одинаково: доля
иностранной валюты в денежной массе внутри России
выше, чем доля рублевой массы», – делает вывод Катасо-
нов. Однако обращение иностранной валюты не такое ак-
тивное, в основном обращаются запасы иностранной
валюты.

Государственная валютная монополия предполагает,
что рубль не должен выходить за пределы государства. «С
одной стороны, конечно, я понимаю призыв к тому, чтобы
торговать природным газом, нефтью и другими ресур-
сами за рубли. Это, скорее, сейчас имеет политический
смысл. Но стратегически, конечно, рубль должен нахо-
диться внутри страны», – отмечает экономист.

ЗОЛОТОВАЛЮТНЫЕ РЕЗЕРВЫ 
Иностранная валюта не должна накапливаться и об-

разовывать запасы. Резервы государства – это инстру-
мент, который находится в движении. В период
индустриализации в СССР существовали ограничения,
которые не позволяли превышать запас валюты, полу-
ченных от экспорта. Иностранная валюта сразу же ухо-
дила на покупку импортных товаров (прежде всего,
инвестиционного назначения), необходимых для выпол-
нения планов развития народного хозяйства и его от-
дельных отраслей.

Экономист рисует иную ситуацию в России: «У нас на
протяжении 30-ти лет, как вы понимаете, экспорт был
ради экспорта. Конечно, не просто искусство ради искус-
ства. Экспорт был необходим для того, чтобы фактически
обслуживать Запад, ведь то громадное положительное
сальдо торгового баланса, которое у нас образовывалось
каждый год, конвертировалось в чистый отток частного
капитала куда-нибудь на острова туманного Альбиона, а
чаще всего в какие-то офшорные юрисдикции».

Второй канал оттока валютной выручки от экспорта –
накопление валютных резервов. «Воспитанный ещё в ста-
рой советской школе, я был просто, конечно, в непрохо-
дящем шоке по поводу этого накопления валютных
резервов – то есть валюта накапливаться по определению
не должна», – говорит Катасонов.

Международные резервы Советского государства со-
стояли на 99% из золота. Согласно данным справочника
«Внешняя торговля Союза ССР за период с 22-VI-1941 г.
по 31-XII-1945 г.», за годы Великой Отечественной войны
страна экспортировала всего 23-23,5 кг золота. «Два с
небольшим года тому назад, когда началась так называе-
мая пандемия COVID-19, в марте госпожа Набиуллина,
председатель Банка России, объявила о том, что ЦБ пре-
кращает закупку золота и прекращает формировать меж-
дународные резервы с помощью драгоценного металла»,
– вспоминает экономист.

Дальнейшее наращивание резервов происходило с по-
мощью иностранной валюты, которая сейчас заморожена.
«В ближайшее время она с вероятностью 99,9% будет
конфискована. <…> Когда я сопоставляю нынешние со-
бытия в сфере денежно-кредитной политики с тем, чему
меня учили 50 с лишним лет тому назад мои профессора,
я прихожу к выводу, что делается всё с точностью до на-
оборот», – заключает Катасонов.

Маргарита ВАХРУШЕВА

ÏÎÄÏÈÑÀË-ÒÀÊÈ

ЧТО НЕ ТАК ДЕЛАЕТ РУКОВОДСТВО ЦБ
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ВОЙНА

Вкампании участвуют давние спящие
ячейки, которые шпионская служба со-
юзников активировала, ведя тайную войну

в тылу России.
По словам трёх бывших сотрудников раз-

ведки США, двух бывших военных чиновников
США и человека из США, который был про-
информирован о многих необъяснимых взрывах
и других неудачах, которые произошли с рос-
сийским военно-промышленным комплексом
после полномасштабного вторжения России на
Украину в феврале, эта кампания является от-
ветственной за годы планирования. ЦРУ ис-
пользует шпионскую службу европейского
союзника по НАТО для проведения тайной ди-
версионной кампании внутри России под руко-
водством агентства. Бывшие официальные лица
отказались назвать конкретные цели кампании,
проводимой ЦРУ, но железнодорожные мосты,
склады с топливом и электростанции в России
были повреждены в результате необъяснимых
инцидентов с тех пор, как Кремль начал полно-
масштабное вторжение на Украину в феврале.

По словам двух бывших сотрудников раз-
ведки и бывшего военного чиновника, в то время
как ни один американский гражданин не уча-
ствует на местах в России в выполнении этих
миссий, офицеры военизированных формиро-
ваний агентства командуют и контролируют опе-
рации. По словам двух бывших сотрудников
разведки, офицеры военизированных формиро-
ваний приписаны к Центру специальных меро-
приятий ЦРУ, но подчинены Европейскому
миссионерскому центру агентства. Использова-
ние разведывательной службы союзников для
придания ЦРУ дополнительного уровня правдо-
подобного отрицания было важным фактором в
США. По словам бывшего сотрудника спецслужб
США, было решение президента Джо Байдена
одобрить удары.

В то время как командование и контроль над
программой саботажа по юридическим причинам
принадлежат ЦРУ, союзник по НАТО имеет силь-
ное право голоса при проведении операций, по-
скольку именно его люди рискуют. Источники
неоднократно отвергали любые предположения
о том, что союзник по НАТО был доверенным
лицом ЦРУ, описывая это как тесное партнёрство.
Европейский союзник, чьи оперативники прово-
дят диверсионную кампанию, здесь не называ-
ется, потому что это может поставить под угрозу
оперативную безопасность ячеек, которые всё
ещё действуют внутри России.

Любые тайные действия, предпринимаемые
агентствами США, должны быть санкциониро-
ваны решением президента. По данным Was-
hington Post, после того как разведывательное
сообщество США пришло к выводу, что Россия
вмешалась в президентские выборы в США в
2016 году, президент Барак Обама подписал
такое заключение о тайных действиях против
России, прежде чем покинуть свой пост. Со-
гласно сообщению, в расследовании участво-
вали Агентство национальной безопасности и
киберкомандование вооружённых сил в допол-
нение к ЦРУ и включало схему установки “кибе-
роружия в инфраструктуру России”.

По словам бывшего сотрудника ЦРУ, в выво-
дах 2016 года также содержались формулировки
о диверсионных операциях. Другие бывшие
официальные лица заявили, что для проведения
нынешней диверсионной кампании потребова-
лось бы либо совершенно новое открытие, либо
поправка к ранее существовавшему выводу о
России.

Представитель ЦРУ Тэмми Торп отрицала
какую-либо причастность агентства к волне та-
инственных взрывов, которые поразили оборон-
ную и транспортную инфраструктуру России в
2022 году. “Утверждение о том, что ЦРУ каким-
то образом поддерживает диверсионные сети в
России, является категорически ложным”, –
сказал представитель. В соответствии с разде-
лом 50 закона США Согласно Кодексу, который
разрешает тайные действия, ЦРУ может на за-
конных основаниях отрицать существование
этих операций всем, кроме так называемой
“Банды восьми” – председателей и высокопо-
ставленных представителей меньшинства в ко-
митетах Конгресса по разведке, спикера и
лидера меньшинства в Палате представителей,
а также лидеров большинства и меньшинства в
Конгрессе. ЦРУ использует шпионскую службу
европейского союзника по НАТО для проведе-
ния тайной диверсионной кампании внутри Рос-
сии под руководством агентства.

Кампания союзника по НАТО, контролируе-
мая ЦРУ, является лишь одной из нескольких
тайных операций, предпринимаемых западными
странами в России, по словам двух бывших со-
трудников спецслужб США. По словам бывшего
военного чиновника США, встревоженные фев-
ральским вторжением России, другие европей-
ские разведывательные службы активизировали
давно бездействующие сети сопротивления в
своих странах, которые, в свою очередь, направ-
ляли оперативников в Россию, чтобы создать
хаос без помощи ЦРУ. Кроме того, как широко
сообщалось, украинская разведка и силы специ-
альных операций проводят свои собственные
операции в тылу России.

По словам Мика Малроя, бывшего военного
офицера ЦРУ, многочисленные диверсионные
кампании оказывают влияние. “Я не знаю, кто
стоит за этими атаками, но их ценность суще-
ственна и служит нескольким целям”, – сказал
он. “У России были серьёзные проблемы с под-
держанием своих логистических линий снабже-
ния. Эти нападения ещё больше усложняют его
усилия по снабжению своих сил ”.

Они также служат для того, чтобы посеять со-
мнения в умах Кремля, потому что показывают,
что президент России Владимир Путин “не конт-
ролирует то, что происходит в его собственной
стране”, – сказал Малрой. “Это тайная про-
грамма, недовольные русские саботируют свой
собственный завод или это чистая некомпетент-
ность рабочих? Я не знаю, и, возможно, Кремль
тоже не знает. Это важно для параноидальных
автократов ”.

Действительно, по словам бывшего военного
чиновника США, отказываясь брать на себя от-
ветственность за отдельные акты саботажа, со-
вершённые европейской шпионской службой
под руководством ЦРУ, два агентства надеются
послать Кремлю сообщение, в то же время по-
сылая российские службы безопасности во все
стороны, чтобы найти виновных. “В саботаже и
подрывной деятельности есть психологический
компонент”, – сказал бывший чиновник.

“За последние несколько месяцев в России
произошло много пожаров, особенно на заводах
по производству оружия и других важных объ-
ектах”, – сказала аналитик по России Ольга Лот-
ман, сотрудник-нерезидент Центра анализа
европейской политики. “Российские СМИ со-
общили об этих пожарах как об отдельных инци-
дентах. Они не создавали никакой пропаганды
вокруг этих инцидентов и рассматривают их как
несчастные случаи ”.

Например, когда в конце апреля сгорело зда-
ние российских войск воздушно-космической
обороны, в результате чего погибло более 20 че-
ловек, российские государственные СМИ со-
общили, что пожар был вызван неисправной
проводкой. Но Кремль понимает, что это не про-
сто случайные пожары и несчастные случаи на
производстве, несмотря на то, что сообщают
официальные СМИ, говорит бывший сотрудник
разведки США.

Дублирующий характер различных кампаний
тайных действий в тылу России создал про-
блемы для западных шпионских служб, выпол-
няющих эти миссии. По словам двух бывших
военных чиновников, летом офицерам ЦРУ
стало ясно, что всё больше возникает необходи-
мость в устранении конфликта между их собст-
венными суррогатными силами в России. По
словам одного из них, имели место многочис-
ленные инциденты, в ходе которых были перере-
заны железнодорожные линии или линии
электропередач, что непреднамеренно мешало
другим миссиям.

Что ещё хуже, по словам двух бывших воен-
ных чиновников, две диверсионные ячейки ском-
прометировали друг друга, преследуя одну и ту
же цель. По их словам, один оперативник погиб,
а другой был захвачен в результате перестрелки
с российскими службами безопасности. По сло-
вам одного из бывших сотрудников спецопера-
ций, с тех пор была проделана большая работа
по предотвращению повторения подобных ин-
цидентов.

Корни этих диверсионных миссий внутри
России уходят глубоко. По словам двух бывших
военных чиновников, разведывательная служба
союзников установила некоторые тайники со
взрывчаткой и снаряжением, которые использо-
вались этими ячейками более десяти лет назад.
В то время эта шпионская служба действовала в
одностороннем порядке, без какого-либо уча-
стия ЦРУ, по словам бывшего сотрудника спец-
служб США и человека, который был
проинформирован о кампании саботажа.

ЦРУ было вовлечено в реакцию на частичное
вторжение России на Украину в 2014 году. После
того как Кремль оккупировал украинскую терри-
торию Крыма и части Восточной Украины, агент-
ство совместно со шпионской службой
союзников начало планировать переброску
новых агентов в Россию с приказом залечь на
дно, пока они не понадобятся. По словам быв-
шего военного чиновника США и гражданина
США, который был проинформирован о кампа-
нии, первая из этих спящих ячеек под совмест-
ным контролем ЦРУ и союзной шпионской
службы проникла в Россию в 2016 году.

С ведома ЦРУ разведывательная служба со-
юзников снабдила тайных агентов “спящей
ячейки” тем, что разведывательное сообщество
называет “легендами” – ложными биографиями,
которые объясняли бы их присутствие в России,
– и документами, подтверждающими эти исто-
рии прикрытия. Существует также то, что быв-
ший военный чиновник назвал “обширной
сетью” подставных компаний, которые были соз-
даны в качестве платформ для поддержки таких
закулисных операций. “Некоторым из них почти
20 лет”, – сказал бывший военный чиновник.

По словам двух бывших сотрудников раз-
ведки, обе разведывательные службы сделали
приоритетом обеспечение того, чтобы у опера-
тивников было правдоподобное отрицание, если
они будут обнаружены российскими службами
безопасности. Другим приоритетом является
минимизация риска для российских граждан-
ских лиц. “Часть их целенаправленного руковод-
ства заключается в том, чтобы держаться
подальше от гибели гражданских лиц”, – сказал
бывший военный чиновник.

После проникновений в 2016 году в Россию в
течение следующих нескольких лет проникло
больше групп. По словам двух бывших военных
чиновников и человека, который был проинфор-
мирован о кампании саботажа, некоторые конт-
рабандой ввозили новые боеприпасы, в то
время как другие полагались на оригинальные
тайники.

За два дня до февральского вторжения на
Украину разведывательная служба союзников,
через которую ЦРУ проводит диверсионную
кампанию, использовала систему скрытой связи
для активации своих спящих ячеек по всей Рос-
сии, по словам бывшего военного чиновника и
человека, который был проинформирован о кам-
пании. Эти ячейки незаметно переместились в
места захоронения тайников с боеприпасами по
всей стране и выкопали взрывчатку и другие ма-
териалы, необходимые для предстоящих опера-
ций. После инвентаризации и проверки своего
оборудования оперативники ждали приказа по-
разить свои цели.

Когда 26 февраля российские танки пере-
секли украинскую границу, спящие ячейки
стояли наготове, готовые действовать.

Некоторые из первых диверсионных атак в
тылу России произошли за пределами России, в
Белоруссии, когда “тайная сеть железнодорож-
ников, хакеров и диссидентских сил безопасно-
сти” начала атаковать железнодорожные линии,
которые соединяли Россию и Украину, сообщает
Washington Post. “Начиная с 26 февраля, через
два дня после начала вторжения, серия из пяти
диверсионных нападений на сигнальные шкафы
привела к почти полной остановке движения по-
ездов”, – сообщает Post со ссылкой на бывшего
железнодорожного рабочего, ныне проживаю-
щего в Польше.

По словам бывшего военного чиновника, по
мере продолжения войны на Украине некоторые
команды, контролируемые ЦРУ и шпионской
службой союзника по НАТО, перемещались туда
и обратно через международные границы, чтобы
собрать больше боеприпасов и провести репе-
тиции миссии.

По словам бывшего военного чиновника США
и человека, который был проинформирован о
кампании, ЦРУ и элитное подразделение специ-
альных операций принимающей страны контро-
лировали некоторые из этих репетиций миссии,
которые проводятся в родной стране союзной
шпионской службы. По их словам, JSOC также
поддерживала диверсионные операции, наце-
ливаясь на информацию с разведывательных,
наблюдательных и разведывательных платформ,
таких как беспилотники, которые могут видеть и
слышать глубоко в России.

“Команды элитного уровня, с которыми у нас
самые лучшие отношения, почти всегда полу-
чают поддержку воздушного наблюдения для
крупных диверсионных операций” за россий-
скими линиями, сказал человек, которого про-
информировали о кампании, добавив, что
некоторые из платформ ISR являются моделями,
которые никогда не были публично раскрыты.
“Беспилотники, о которых мы ещё даже не
знаем, слоняются по всему украинскому и рос-
сийскому воздушному пространству”, – сказал
человек.

ЦРУ проводит диверсионные операции с мо-
мента основания агентства в 1947 году. Во
время холодной войны агентство планировало и
проводило такие операции от Кубы до Вьетнама
и по всей Центральной Америке. Подобные мис-
сии также были ключевой частью планов агент-
ства в отношении Западной Европы, если бы
Советский Союз когда-либо вторгся.

Но в то время как эти планы для оккупирован-
ной Советским Союзом Европы включали так на-
зываемые сети партизан – гражданских лиц,
живущих обычной жизнью, пока враг не вторг-
нется, после чего они активизируются, чтобы на-
чать выполнять диверсионные и шпионские
миссии – текущая кампания внутри самой Рос-
сии больше похожа на операции ЦРУ перед
вторжением США.

Вторжение США в Ирак в 2003 году. В пред-
дверии этого вторжения офицеры военизиро-
ванных формирований наземного отделения
ЦРУ обучили 70 курдских ячеек, а затем пере-
бросили их в контролируемые Саддамом Хусей-
ном районы Ирака, нацеленные на
инфраструктуру. “В итоге у нас было много ко-
манд ... действующих на территории, контроли-
руемой Ираком”, – сказал бывший оперативный
сотрудник ЦРУ Сэм Фаддис, который возглавлял
одну из команд агентства. Их деятельность

включала в себя пуск под откос поезда из 90 ва-
гонов и взрыв офиса офицера иракской раз-
ведки. “Это способ сказать: пошёл ты, мы здесь,
все кончено”, – сказал Фаддис.

Хотя саботаж может показаться устаревшей
концепцией, напоминающей о подвигах Т.Э. Ло-
уренса (“Аравийского”) в Первой мировой войне
и Управления стратегических служб во Второй
мировой войне, он остаётся актуальным инстру-
ментом для нарушения логистики противника и
посева беспорядка в его тыловых районах.

Железнодорожные пути и линии электропе-
редач являются линейными целями, которые
могут быть уничтожены с помощью взрывчатых
веществ и других методов. “Хотя материалы
улучшились, сборка железнодорожных линий
практически не изменилась с тех пор, как были
изобретены поезда”, – пишет генерал-майор
армии Дэниел Миган в своей дипломной работе
2020 года в аспирантуре военно-морской школы
“Ломать чужие игрушки: саботаж в многополяр-
ном мире”.

Миган использовал в своём исследовании
три тематических исследования: кампания Ло-
уренса против турок во время Первой мировой
войны, операции УСС в Греции во время Вто-
рой мировой войны и деятельность Weather Un-
derground по внутреннему терроризму в
Соединённых Штатах в 1970-х годах. Он прихо-
дит к выводу, что такие операции “показывают,
что очень маленькие группы диверсантов могут
иметь драматические последствия для гораздо
более крупных вражеских организаций. Это ис-
пользование небольших диверсионных сил
позволило лидерам и планировщикам сосре-
доточить свои ограниченные силы и средства
в другом месте, поставив своих врагов перед
множеством дилемм ”.

Правительство США встретило новости о та-
инственных пожарах и взрывах в России молча-
нием. Но Украина подстрекала Кремль в
социальных сетях к событиям, неоднократно
предполагая, что неосторожные курильщики
несут ответственность за необъяснимые пожары
на российских военных объектах. После того как
таинственный августовский пожар уничтожил
российский склад боеприпасов в Белгороде, не-
далеко от границы с Украиной, аккаунт Мини-
стерства обороны Украины в Twitter высмеял
Москву предупреждением о том, что “курение
убивает!”.

“Ещё одна детонация боеприпасов ”из-за
жары” в Белгородской области в России”, – яз-
вительно заметило Министерство обороны
Украины в Твиттере в августе после новостей о
взрыве на складе боеприпасов в Белгороде.
“Через несколько месяцев мы узнаем, могут ли
российские боеприпасы взрываться из-за хо-
лода”.

Украинские официальные лица также начали
намекать на свою способность наносить удары
по целям с помощью партизанских операций в
тылу врага – как в оккупированных частях
Украины, так и в России. В августе высокопо-
ставленный украинский чиновник сообщил New
York Times, что нападение на российскую авиа-
базу в Крыму было совершено “партизанами” и
что украинское “элитное военное подразделе-
ние” несёт ответственность за взрыв россий-
ского склада боеприпасов на оккупированном
полуострове.

“Широко сообщалось, что после вторжения в
Крым в 2014 году разведка США начала мас-
штабную программу подготовки украинских сил
специальных операций. Вполне вероятно, что те
же силы сейчас руководят этими диверсион-
ными операциями в Крыму ”, – сказал Малрой.

Между тем таинственные взрывы в глубине
российской территории продолжаются. Хотя эти
акты саботажа могут оказать как психологиче-
ское, так и существенное влияние на наступле-
ние Кремля, они также сопряжены с риском
эскалации конфликта между западным миром и
Россией, который ни одна из сторон не в состоя-
нии оценить или контролировать.

До сих пор цели, поражённые оперативни-
ками, управляемыми ЦРУ через разведыватель-
ную службу союзников, в основном имели
тактическое, а не стратегическое значение. Од-
нако существует опасность, что акты саботажа
могут, наряду с потерями на поле боя, потенци-

ально загнать Путина в угол и привести к ядер-
ной эскалации.

Такие удары дают российским лидерам по-
нять, что они могут быть атакованы на их заднем
дворе. По мнению наблюдателей, это может
иметь двойной эффект: ограничить военные
возможности России и одновременно побудить
Путина к дальнейшей эскалации конфликта.
“Хотя их военная ценность может обсуждаться,
такие действия могут вызвать наибольшую оза-
боченность Путина и оказать огромное влияние
на его эскалационные расчёты”, – сказал быв-
ший сотрудник ЦРУ Дуглас Лондон.

Но такие соображения не обязательно
должны препятствовать тайным операциям, по
словам Майкла Кофмана, директора по иссле-
дованиям России в Центре военно-морского
анализа. “Всегда существует опасность про-
счёта в отношении красных линий противника”,
– сказал Кофман. “Это постоянный риск, но он
должен быть сопоставлен с целями и веро-
ятными вариантами возмездия противника.
Ключ в том, чтобы ориентироваться в простран-
стве между неприятием риска на грани паралича
и бессмысленным безрассудством ”.

Поскольку война затянулась, некоторые со-
юзники по НАТО отказались от поддержки опе-
раций в тылу врага в России. По мере того как
назревала война, политические последствия
таких операций пугали некоторые правитель-
ства, однако Соединённые Штаты и их ключевой
союзник по НАТО, осуществляющий программы
саботажа, оставались агрессивными и стреми-
лись вперёд.

По словам бывшего сотрудника спецслужб,
чем дольше длится война, тем больше веро-
ятность того, что диверсионная кампания станет
более наглой, особенно если Путин перейдёт к

использованию оружия массового уничтожения.
“Поскольку нам нужно послать более сильный
сигнал Путину, вы можете увидеть операции в
Москве и других ключевых городах”, – сказал
бывший чиновник.

Примечание автора к публикации этой статьи:
Многие спросят, почему статья такой важности

появляется на моём личном веб-сайте, а не в пре-
стижном издании. Я не буду подробно описывать
весь путь, пройденный этой статьёй в то время, но
скажу, что во время работы с редакторами в ос-
новных изданиях меня попросили сделать вещи,
которые были незаконными и неэтичными в
одном случае, а в другом случае я почувствовал,
что высокопоставленный сотрудник ЦРУ смог от-
редактировать мою статью, избежав запись за-
явлений, прежде чем он опубликовал статью в
New York Times, чтобы подорвать эту статью.

Я не завидую разведывательному сообще-
ству за то, что оно пытается скрыть тайные опе-
рации от газет. Это их работа, и в данном случае
они справились с ней довольно эффективно.
Однако я обвиняю прессу в том, что она не вы-
полнила самую основную задачу своей работы.

Эта статья прошла тщательный процесс про-
верки фактов и была признана заслуживающей
освещения в печати, как стратегические бом-
бардировки Лаоса и Камбоджи или секретная
кампания беспилотников ЦРУ в Пакистане. Тем
не менее это почти никогда не выходило на свет.
Журналистам может не хватить осмотрительно-
сти, чтобы изучить, как их организации имити-
руют институты власти, которым, как они
утверждают, говорят правду. В какой-то момент
их отношения с разведывательным сообще-
ством и военным командованием становятся
более важными, чем информирование обще-
ственности.

Действительно, российское правительство
прекрасно знает, кто спонсирует эти диверсион-
ные удары. Более того, разведывательное со-
общество хочет, чтобы они знали. Единственная
сторона, оставшаяся в неведении, – это широ-
кая общественность, которая не знает о теневой
войне, происходящей за кулисами.

В конечном счёте я почувствовал, что меня
просят поставить под угрозу мою работу и поста-
вить карьеру выше моей собственной честности.

Вот почему эта статья появляется здесь.

Джек МЁРФИ.
Перевод с английского
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(Продолжение. 
Начало в №№26-51, 2022, №2, 2023)

8. 18 ИЮНЯ В ЗАПОВО
В состав округа входили 3, 4 и 10-я

армии.
Как помнит читатель, генерал Кли-

мовских на суде показал, что и после ди-
рективы Генштаба от 18 июня войска
округа в боеготовность не привели. Да, в
конечном итоге так и оказалось. Тем не
менее с 18 по 20 июня в округе также был
проведён ряд мероприятий, направлен-
ных на повышение боеготовности войск.

19 июня штаб ЗапОВО получил дирек-
тиву из Москвы о выделении полевого
управления фронта и выезде его на за-
пасной командный пункт в Обуз-Лесны. 

В 10-й армии, находившейся в Бело-
стокском выступе, в этот день в район
своих позиций были выдвинуты стрел-
ковые полки 86-й стрелковой дивизии:

“В ночь на 20 июня 1941 г. стрелко-
вые полки дивизии были выдвинуты
ближе к границе в район Залесье, Ко-
стёльное, Нур, где в последующие дни
планировалось проведение ночных уче-
ний. Артиллерийские же полки находи-
лись в это время на окружных сборах в
районе Ломжа”. {1}

В 6-й кавалерийской дивизии  той же
армии 19 июня два эскадрона 48-го ка-
валерийского полка с двумя взводами
танков также были выдвинуты к линии
границы.{2}

В августе 1941 г. командир 7-й тан-
ковой дивизии 6-го механизированного
корпуса генерал майор С.В. Борзилов
докладывал об итогах боевых действий
дивизии:

“20 июня 1941 года командиром кор-
пуса было проведено совещание с коман-
дирами дивизий, на котором была
поставлена задача о повышении боевой
готовности, т.е. было приказано оконча-
тельно снарядить снаряды и мага-
зины, вложить в танки, усилить охрану
парков и складов, проверить ещё раз рай-
оны сборов частей по боевой тревоге,
установить радиосвязь со штабом кор-
пуса, причём командир корпуса пред-
упредил, чтобы эти мероприятия прово-
дить без шумихи, никому об этом не гово-
рить, учёбу продолжать по плану”. {3}

Вкладывать боезапас в танки разре-
шалось по боевой тревоге, объявляе-
мой только при вводе плана прикрытия: 

“Укладку дисков в машины произво-
дить по объявлении боевой тревоги…
При объявлении тревоги части проделы-
вают следующие мероприятия: в танко-
вых частях диски с боевыми патронами
укладываются в машины; все машины
должны быть постоянно заправлены го-
рючим и маслом…”{4}

Другими словами,  20 июня 6-му ме-
ханизированному корпусу «без шумихи,
никому об этом не говоря” такую бое-
вую тревогу фактически объявили. 

Перед самой войной слушатель Во-
енно-инженерной академии А.К.  Ужин-
ский попал на практику в 3-ю армию, в
районе Гродно:

“Незадолго перед войной мы, слуша-
тели Военно-инженерной академии,
прибыли к западной границе на практику
по строительству долговременных со-
оружений и попали на разные участки.

В Гродненском укреплённом рай-
оне, куда я с некоторым опозданием из-

за болезни приехал 17 июня, ещё шло
строительство, сновали сотни машин,
подвозя бетон, а в окопах между до-
тами уже расположились в полной
боевой готовности стрелковые под-
разделения, пулемёты и врытые в
землю танки. Чувствовалась напря-
жённая обстановка”.{5}

19-20 июня командир 43-й истреби-
тельной авиадивизии (иад) генерал-майор
Захаров облетел свои полки и приказал
распустить дивизионные курсы команди-
ров звеньев. Принял он и другие меры: 

“Все отпускники были отозваны и
вернулись в части, увольнения в суб-
боту и воскресенье я отменил, было
увеличено число дежурных звеньев, эс-
кадрилий”.{6}

Разумеется, это была не его личная
инициатива. В ночь с 19 на 20 июня
командующий ВВС округа отменил оче-
редные отпуска личному составу:

РАСШИФРОВАННАЯ  ТЕЛЕГРАММА
№212                         ИЗ ЛИДЫ      

ПОДАНА 20.6.41 102       
ПРИНЯТА 20.6.41 300            

ПОСТУПИЛА  В ОШШС 845   20.6.41
РАСШИФРОВАНА 930  20.6.41 г.
Адрес: Командирам авиадивизий и

отдельных авиаполков  с 19 июня 1941 г.
в базах отпуск рядовому и начальствую-
щему составу командующий ВВС округа
приказал ПРЕКРАТИТЬ.   

№952/ш                                                   
Тараненко{7}   

Эту телеграмму получил штаб 16-го
бомбардировочного авиаполка 11-й
смешанной авиадивизии (сад) в час
ночи 20 июня. Значит, в штабе авиации
округа её написали ещё 19 июня.

Даже эти немногочисленные факты
уже сами по себе, без учёта подобных по
Киевскому и Прибалтийскому округам,
подтверждают наличие приказа Генштаба
о приведение войск в боеготовность. 

УЧЕНИЯ ВМЕСТО
РАЗВЁРТЫВАНИЯ

Таким образом, по директиве от 18
июня в войсках ЗапОВО, как в других
округах, проводились определённые
мероприятия по повышению боевой го-
товности. Но если внимательно на эти
факты посмотреть, то обращает внима-
ние следующее. 

Во-первых, вывод части 6-й кавди-
визии к границе – это не занятие оборо-
нительных позиций всей дивизией. В
плане прикрытия ЗапОВО сказано: 

“Для поддержки частей пограничной
охраны до выхода к границе полевых
войск при нарушении последней воору-
жёнными отрядами или бандами в рас-
поряжение командиров погранотрядов
выделяются:

а) для 86-го погранотряда – стрел-
ковый батальон от 345 сп 27 сд;

б) для 87-го [погранотряда] – 48-
й кавполк от 6 кд…”.{8}

То есть выход половины 48-го кав-
полка хоть и имеет отношение к плану
прикрытия, но это всего лишь выход
отряда поддержки погранвойск, а не раз-
вёртывание на позициях всей дивизии.

Во-вторых, даже выходя в район
своих позиций, войска участвовали не в
операции по прикрытию границы, а

всего лишь проводили учения. С одной
стороны, учения, как указывал в своей
директиве нарком обороны, должны
были только прикрыть собой приведе-
ние войск в боеготовность. Но в За-
пОВО приведение в боеготовность
свели к проведению учений. Выход к
границе в 86-й стрелковой дивизии вы-
полнялся без артиллерии. А без артил-
лерии можно учиться, но нельзя
воевать. Поэтому выход войск без ар-
тиллерии вольно или невольно воспри-
нимался командирами как тренировка и
вовсе не настраивал их на мысль, что
это подготовка к близкой войне.

То есть получив приказ о введении
боеготовности и необходимости маски-
ровать это под учения, Павлов выхоло-
стил суть мероприятия – вместо
выполнения второго этапа плана при-
крытия провёл в войсках учения. Но
придраться к нему было невозможно.
Не сообщил подчинённым, что война
будет со дня на день? Так в тот момент
это почти нигде не говорили. Или что –
вы хотите получить “провокацию” с вой-
ной на два фронта? А если подчинённые
слишком сильно наседали на него из-за
недостаточности проводимых меро-
приятий, то Павлов со своими замести-
телями отправляли их к Сталину:

“Знаю, уже сообщил, – повторил он.
Знаю. Сверху виднее. Всё!...   везде
один ответ: “Без паники! Спокойствие!
Хозяин всё знает”. {9}

То есть тот, кто не хотел приводить в
боеготовность войска, легко мог этот
процесс заменить на учения, прикрыв-
шись при этом ещё и авторитетом Ста-
лина. Мол, Хозяин всё знает и не лезьте
не в своё дело. Поэтому когда коман-
дующий ВВС округа со своим замести-
телем пришли к Павлову с просьбой
начать, наконец, рассредоточение
авиации на запасные аэродромы, то по-
лучили уже привычный ответ: 

“Недальновидные вы люди …
Нельзя давать никаких поводов для про-
вокаций! Выполняйте-ка лучше мои ука-
зания по подготовке к учению.
Займитесь настоящим делом. (22 июня
на Брестском полигоне намечалось
крупное опытное учение)”.{10}

ЗА ЧТО ПРИГОВОРИЛИ 
К РАССТРЕЛУ 

ГЕНЕРАЛА КЛИЧА
Выше приводились факты вывода ар-

тиллерии с полигонов и сосредоточении
её по своим соединениям в Прибалтий-
ском и Киевском  военных округах заранее,
за 3-4 дня до начала войны. То есть при
подготовке к войне там заранее возвра-
щали артиллерию в свои соединения (а в
ПрибОВО – и выводили её на позиции).

Раньше всех это выполнили в Одес-
ском военном округе, причём поступили
просто. 15 июня штаб округа вообще от-
менил предстоящий выход на полигоны
второй очереди артиллерийских полков
и частей зенитной артиллерии и оставил
их в местах дислокации. {11}Ни Тимо-
шенко с Жуковым, ни тем более Сталин
держать артиллерию в ОдВО там, где она
была нужна, не запретили.

В КОВО командиры соединений по
распоряжению командующего возвра-
тили с полигонов и сборов свою артил-
лерию в расположение частей 18-20

июня. Здесь уже, однако, было больше
шероховатостей, чем в ПрибОВО. Оста-
вались на полигонах часть зенитных ди-
визионов бригадных районов ПВО,
прикрывающих тыловые объекты. Но к
22 июня и они уже были приготовлены к
переброске в районы дислокации. А
если один из дивизионов какого-либо
зенитного артполка всё ещё был на по-
лигоне, то остальные находились в рай-
оне прикрываемого объекта.

Оставались на полигонах некоторые
тяжёлые артполки РГК, но по взглядам
командования РККА они предназнача-
лись скорее для наступления, чем для
использования в операции по прикры-
тию границы. 

Оставалась на полигонах также
часть артиллерии «глубинных» стрелко-
вых корпусов второго оперативного
эшелона. С ними сложилась непростая
ситуация. К примеру, на Львовском по-
лигоне находились 441-й и 445-й кор-
пусные артполки 37-го стрелкового
корпуса. Сам же корпус, ранее дисло-
цировавшийся в районе Староконстан-
тинова (200 километров от Львова), по
плану прикрытия с 17 июня выдвигался
к границе в район Каменка-Магеров-
Яворов, находящийся как раз в 20-40
километрах северо-западнее Львова.
Поэтому когда поступила команда воз-
вращать артиллерию в свои части, то
возвращать те артполки было уже не-
куда, так как их корпус уже находился в
пути, и они дожидались его на полигоне,
в одном переходе от места развёртыва-
ния корпуса, занимаясь боевой подго-
товкой. Приграничные соединения 5-й
и 6-й армий к утру 22 июня успели вер-
нуть свою артиллерию. 

Артиллерия ПрибОВО-СЗФ к утру 22
июня находилась на своих позициях.
Если же часть дивизионов ещё были в
пути к позициям, то только из-за не-
хватки транспорта, а не отсутствия при-
каза. Зенитная артиллерия округа
получила приказ занять свои позиции и
быть в боеготовности ещё 18 июня. Про-
тивотанковые артбригады 19-20 июня
также развернулись на боевых позициях.
То есть артиллерия фронта была приве-
дена в готовность к боевым действиям.

Фактически в трёх округах выпол-
нили команду из Москвы привести ар-
тиллерию в боеготовность. А вот что
получилось в ЗапОВО.

24-я стрелковая  дивизия входила во
второй эшелон 3-й армии и стояла лаге-
рем в районе г. Молодечно (220 км от гра-
ницы). 22 июня оба её артполка
находились на полигоне в районе ме-
стечка Красное. Но в данном случае это
не играло особой роли: полигон нахо-
дился километрах в 20-ти от Молодечно,
дивизия весь день 22-го готовилась к по-
ходу и выступила к границе только в ночь
на 23 июня. {12}Так что времени прибыть
в нужное место у них хватало. Но у при-
граничных дивизий первого эшелона 3-й
армии этого времени не было. Им при-
шлось вступать в бой только с теми диви-
зионами (по одному от артполка), что
вместе со стрелковыми батальонами
строили укрепления на границе. Это
треть артиллерии соединений, вся
остальная находилась на полигонах. Если
бы, считает К.Н. Галицкий, подобный
приказ был отдан, “… хотя бы на один-

два дня раньше, обстановка сложилась
бы иначе… Артиллерийские и зенитные
полки вовремя вернулись бы с учебных
полигонов в свои дивизии и во всяком
случае заняли бы выгодные огневые по-
зиции и изготовились бы к отражению
огневых ударов”. {13}

В 10-й армии войну на полигонах и
сборах встретила большая часть её  ар-
тиллерии. 130-й и 262-й корпусные арт-
полки 1-го стрелкового корпуса
находились на окружном артполигоне
Красный Бор близ г. Ломжа. Его 176-й
озад – на сборах в районе Белостока. 8-
я стрелковая дивизия этого корпуса от-
правила свой 62-й артполк на полигон
Красный  Бор, 117-й гаубичный артполк
– куда-то ещё дальше на окружные
стрельбы. {14} 86-я стрелковая диви-
зия: 342-й озад – окружные сборы зе-
нитных частей под Белостоком, 248 и
383-й артполки – в Красном Бору. По-
этому они и войну встретили порознь, и
отступали потом раздельно: стрелко-
вые полки – без поддержки артиллерии,
а параллельной дорогой – артиллерия
без пехотного прикрытия. {15}Отдель-
ный зенитный артдивизион 7-й танко-
вой дивизии проходил сборы на
полигоне Крупки за Минском. Там же
находился и зенитный дивизион 6-й ка-
валерийской дивизии. {16} О дислока-
ции остальной артиллерии точно
неизвестно, однако и так ясно, что в 10-
й армии приказа артиллерии пригото-
виться к войне тоже не давали.

В 4-й армии по приказу из округа ар-
тиллерию перед войной  готовили к по-
казным учениям, назначенным в аккурат
на 22 июня. Утром этого дня на артилле-
рийском полигоне южнее Бреста нахо-
дились 204-й гаубичный артполк 6-й
стрелковой дивизии и 455-й корпусной
артполк. Остальная артиллерия 6-й и
42-й стрелковых и 22-й танковой диви-
зий 28-го стрелкового корпуса находи-
лись при своих соединениях, но у самой
границы, в городе Бресте и крепости.
Поэтому всё это дорогостоящее хозяй-
ство на рассвете 22 июня попало под
удар немецкой артиллерии и в основ-
ном было уничтожено. О зенитной ар-
тиллерии начальник штаба армии
полковник Л.М. Сандалов вспоминал: 

“И тотчас же над нами появилась вра-
жеская эскадрилья. С малой высоты она
стала сбрасывать 500-килограммовые
бомбы. Страшные взрывы потрясли воз-
дух, и на наших глазах здание штаба стало
разваливаться. За первой волной бом-
бардировщиков последовала вторая. А
мы лежали в канаве, лишённые возмож-
ности что-либо предпринять: зенитных
средств при штабе не было…”.{17}

Зенитных средств не было почти во
всей 4-й армии: они находились за 300
километров от нужного места, на поли-
гоне Крупки под Минском. Только один
393-й  зенитный дивизион 42-й стрел-
ковой дивизии находился при ней, но и
его разместили у границы в Бресте
столь “удачно”, что после первого ог-
невого налёта немцев он вышел оттуда
с тремя пушками без снарядов, а из
131-го артполка вывели всего девять
орудий.{18}

Почти всю зенитную артиллерию
округа удалили на сотни километров от
прикрываемых объектов. Даже дивизии

второго эшелона, дислоцировавшиеся
в 200-300 километров от границы,
после начала войны не смогли её полу-
чить. А приграничные дивизии и по-
давно её не увидели вплоть до своей
гибели. Поэтому с противовоздушной
обороной в округе получилась ката-
строфа. По словам Сандалова, безза-
щитность наших войск от ударов
фашистской авиации оказалась одной
из главных причин неудач армии. 23
июня командующий армией генерал Ко-
робков докладывал Павлову: 

“Слабоуправляемые части, напуган-
ные атаками  с низких бреющих полётов
авиацией противника, отходят в беспо-
рядке, не представляя собой силы, мо-
гущей сдержать противника”. 

Такого, как в ЗапОВО, где почти вся
4-я армии, включая аэродромы её авиа-
ции, осталась без противовоздушной
обороны, больше нигде не было. 

Суровая действительность наглядно
показала: воевать без артиллерии вой-
скам невозможно, без неё можно только
проводить учения. И эта неготовность
артиллерии, дополняемая ссылками
Павлова и Клича на то, что “хозяин всё
знает”, заставляли командиров расце-
нивать мероприятия Павлова даже
после директивы 18 июня всего лишь
как проведение привычных учений и за-
кладывать мыслишку, что, может, обой-
дётся без войны. Во всяком случае, в
ближайшее время.

За полную неготовность артиллерии
генерала Клича и приговорили к рас-
стрелу.
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ÏÐÈÂÅÑÒÈ Â ÁÎÅÃÎÒÎÂÍÎÑÒÜ!
Г.Н. СПАСЬКОВ

Петербургский период жизни В.И. Ленина
1893-1897 гг. достаточно хорошо изучен
исследователями. Известно, что с момента

своего приезда в столицу Владимир Ульянов ак-
тивно включился в деятельность по формирова-
нию и укреплению марксистских кружков среди
рабочих и студентов. В эти же годы его револю-
ционная деятельность совпадает с работой по-
мощника присяжного поверенного в столице.

Следует отметить, что статус помощника
присяжного поверенного в дореволюционные
годы был выше, чем статус современного по-
мощника адвоката. Помощник присяжного пове-
ренного мог самостоятельно вести ряд
категорий уголовных и гражданских дел. Влади-
мир Ильич к осени 1893 года имел высшее юри-
дическое образование и около полутора лет
прослужил помощником самарского присяжного
поверенного А.Н. Хардина.

Несмотря на недолгий срок службы в рядах
самарской адвокатуры молодой юрист Влади-
мир Ульянов провёл 14 уголовных и 2 граждан-
ских дела, в 5 случаях он добился оправдания
для пятерых своих подзащитных; одно дело при
содействии адвоката было прекращено прими-
рением сторон; для 8 обвиняемых удалось до-
биться смягчения наказания. Кроме того, два
гражданских дела были выиграны. Это доста-
точно хороший результат для начинающего ад-
воката. Недаром «патрон» А.Н. Хардин не раз
утверждал, что из его помощника выйдет со вре-
менем «выдающийся цивилист».

В 1893 году В.И. Ульянов приехал в Санкт-Пе-
тербург, где устроился по рекомендации Хар-
дина помощником к известному присяжному

поверенному М.Ф. Волькенштейну. В деле
№10070 Министерства юстиции Российской им-
перии за 1893 г. появилась сухая регистрацион-
ная запись: «Ульянов, Владимир Ильич, ок. курс
юрид. наук. Записан у М.Ф. Волькенштейна с 3
сентября 1893 года в СПБ». Михаил Филиппович
(Моисей Фишелевич) Волькенштейн принадле-
жал к числу известных либеральных адвокатов,
участников громких процессов.

О делах, проведённых В.И. Ульяновым в сто-
лице, сведений не сохранилось, так как здание
Петербургского окружного суда, в котором нахо-
дились и архивы Совета присяжных поверенных,
было сожжено во время Февральской револю-
ции. Но адвокатской практикой Ульянов зани-
мался. По воспоминаниям М.А. Сильвина,
Ульянов в основном вёл дела неимущих, рабочих
по назначению суда за небольшой гонорар. В.
Ульянов посещал Совет присяжных поверенных,
конференции помощников присяжных поверен-
ных, происходившие при канцелярии Съезда
мировых судей по бывшей консультации, и вёл
судебные дела рабочих. Есть сведения, что В.
Ульянов принимал посетителей в своей квар-
тире в доме 7 Большого Казачьего переулка.

Тем интереснее было увидеть недавно най-
денный петербургским историком адвокатуры
А.С. Савичем «Отчёт о деятельности Президиума
Ленинградской губернской коллегии защитников
по уголовным и гражданским делам при Ленин-
градском Губсуде за четыре полугодия (с 15
марта 1923 года по 1 апреля 1925 года)».

Деятельность Коллегии защитников при-
шлась на тяжёлые январские дни 1924 года,
когда люди нашей страны тяжело скорбели о

скончавшемся Вожде. Трагическая обстановка
тех дней не могла не найти отклик в сердцах кол-
лег Владимира Ильича по адвокатуре. Как сле-
дует из Отчёта, «по получению в Ленинграде
известия о смерти Владимира Ильича Ленина
Президиум Коллегии в экстренном своём засе-
дании 24 января 1924 г. почтил память величай-
шего революционного деятеля и вождя
трудящегося класса вставанием» и постановил
созвать 26 января траурное заседание.

Состоявшееся заседание приняло постанов-
ление: «Петроградская Губернская Коллегия За-
щитников, выслушав доклад о жизни и
деятельности покойного Председателя Совета
Народных Комиссаров В.И. Ленина, скорбит о
преждевременной смерти великого человека, го-
сударствоведа и вождя, беззаветно преданного
делу освобождения трудящихся, и выражает уве-
ренность, что достойные сподвижники великого
человека доведут до конца начатое им дело».

Также от имени петроградских защитников
была отправлена телеграмма Надежде Констан-
тиновне Крупской со словами искреннего собо-
лезнования. Собрание членов Коллегии
утвердило предложение Президиума приобре-
сти для библиотеки Коллегии полное собрание
сочинений В.И. Ленина, поставить в Коллегии
бюст вождя, учредить фонд имени Владимира
Ильича и принять участие в траурном шествии 27
января.

В те же скорбные дни Президиум записал
воспоминания членов Коллегии о деятельности
помощника присяжного поверенного Влади-
мира Ульянова. По сохранившимся отчётам Со-
вета Присяжных Поверенных и Комиссии

Помощников Присяжных Поверенных округа
Санкт-Петербургской Судебной Палаты было
определено, что «в отчёте Комиссии за 1894 год
в алфавитном списке помощников присяжных
поверенных, числящихся к 1 января 1895 года,
значится В.И. Ульянов; в отчёте Совета за время
с 1-го марта 1894 года и по 1 марта 1895 года
имя В.И. Ульянова упоминается в списке помощ-
ников присяжных поверенных, отчёты которых
за 1893 год признаны Советом правильными и
утверждены».

По воспоминаниям бывшего секретаря Со-
вета, а в 1924 году управделами Коллегии За-
щитников С.Т. Иванова молодой юрист Вла-
димир Ульянов производил впечатление «молча-
ливого и сосредоточенного в себе человека»
(знали бы в те годы столичные адвокаты, о чём
думал молодой помощник!). При этом В. Ульянов
вёл «увечные» (травмы на производстве) дела и
усердно посещал конференции помощников
присяжных поверенных.

Также петроградские адвокаты вспомнили,
что в 1897 году от Чаплина (предполагаю, что
речь идёт о видном министерском чиновнике Ни-
колае Дмитриевиче Чаплине), директора канце-
лярии Министра Юстиции Н.В. Муравьёва,
известного реакционера, поступило письмо
(весьма смахивающее на донос) о том, что в со-
ставе столичных помощников присяжных пове-
ренных числится Владимир Ульянов, брат
казнённого «по делу покушения на жизнь высо-
чайшей особы» Александра Ульянова. Министр
недвусмысленно намекал на недопустимость
пребывания Владимира Ильича в столичной ад-
вокатуре. Александр Николаевич Турчанинов, бу-

дучи в должности Председателя Совета, прочи-
тав письмо, принял к сведению, но не передал его
на заседание Совета. Незаконная рекомендация
министра не была удовлетворена. Как известно,
Владимир Ильич был отчислен из состава по-
мощников присяжных поверенных в 1898-1899 гг.
по причине неизвестности места жительства и
непредставления отчётов. Это было уже после
вынесения приговора Владимиру Ильичу и от-
правки в ссылку в Шушенское в 1898 году.

Адвокат Александр Сергеевич Зарудный
(кстати, в 1917 годы бывший недолгое время ми-
нистром юстиции Временного правительства)
рассказал коллегам о петербургских адресах 
В.И. Ульянова. В Юридическом календаре за 1894
год есть сведения о проживании Владимира Иль-
ича в доме 4 по Ямской улице (ныне улица До-
стоевского), за 1895 год – в доме 7 по Малому
Казачьему переулку, в Календаре за 1897 год 
В. Ульянов ещё числится помощником присяж-
ного поверенного, но без указания адреса, а за
1898 год сведений о нём уже нет никаких.

Отметим, что инициативы адвокатов стали
реальностью. На заседании Президиума кол-
легии, состоявшегося в первую годовщину
смерти В.И. Ленина 21 января 1925 года, на
деньги учреждённого фонда был куплен и бюст
Владимира Ильича, и его собрание сочинений.
На заседании «сделаны были сообщения о тех
идеях и задачах, которые были положены в ос-
нову беззаветным борцом за человеческое
счастье».

Константин ЕРОФЕЕВ, 
адвокат, Ленинград

ÀÄÂÎÊÀÒÑÊÀß ÏÐÀÊÒÈÊÀ Â.È. ËÅÍÈÍÀ Â ÑÀÍÊÒ-ÏÅÒÅÐÁÓÐÃÅ
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ФЕДОТ, ДА НЕ ТОТ
Не так давно в «Отечественных записках»

(«Советская Россия»), правдиво рассказываю-
щих об СССР и о теперешней России, появилась
публикация тридцатилетней давности Ивана Ва-
сильева «Мужик уже смеётся». Я отчётливо
помню и начало 90-х, и как мужик смеялся. При-
ехал однажды в деревню Красная Москва Пенов-
ского района за материалом для очерка «Две
Москвы», заказанного журналом «Российская
Федерация сегодня», вижу: мужички, пожилые и
молодые, скучковались у магазина. Гомонят,
улыбаются. «Что за веселье?» – спрашиваю.
«Гайдара зарезали!», – выкликнул прокуренный
голос. «Ну, – думаю, – хотя и прислужник Запада
– «выдающийся экономист» », всё ж таки чело-
век, и радоваться его насильственной гибели не-
гоже», о чём и сказал напрямую. Оказалось,
Федот, да не тот: зарезали на ферме последнего
колхозного быка по прозвищу Гайдар, чтобы
мясо выдать в счёт зарплаты. 

В ту пору не наживший ещё от либеральной
пропаганды прорех в памяти о жизни в СССР,
мужик наш, действительно, частенько шутил. На-
зывал котов «чубайсиками», собачек – «черно-
мырдиками». Здравствовали в верхах,
помнится, «Паша-мерседес», «Пашка-фольксва-
ген», «Сашка-пылесос». Коровий навоз, в силу
дороговизны, мужик нарёк «золотом Лифшица».

Был улыбчивый министр финансов с такой фа-
милией, призывавший олигархов: «Ребята, надо
делиться». В шутках этих можно было прочесть
и стойкую терпеливость нашего народа, и сохра-
нившуюся веру в то, что всё мало-помалу обра-
зуется, и то, что терпение его не беспредельно
и рано или поздно перерастёт в гнев. Это-то, по-
следнее, и предсказал русский писатель, лау-
реат Ленинской и Государственной премий Иван
Васильев, с которым мы были хорошо знакомы:
«А мужик, хитро посмеиваясь над пирующими,
уже зорко оглядывается: с какой стороны явится
к нему Ивашка Болотников. Намёков на это
нынче множество…Смеющийся мужик – это
предвестник большой драки, поверьте, господа,
опыту». 

Многое из того, что осуждал и предрёк Иван
Афанасьевич, свершилось. Но вот этот прогноз,
к худу ли, к добру ли, не оправдался. Смех му-
жицкий в гнев праведный не перерос. Причин
вижу три. С одной стороны, жизнь в стране, уда-
лось худо-бедно нормализовать. Зарплата, пен-
сии, хотя и скудные, – без задержек. Продуктов
в магазине хватает. Огородишко, лес, озеро под-
собляют. Велик ли материальный запрос у глу-
бинного русского человека? Для него главное –
Родину сохранить. С другой стороны, не видя
перспективы, мужик вымирает. С третьей, гос-
пода-либералы наловчились по зарубежным

меркам управлять мозгами мужика в нужном на-
правлении. Одним словом, пока он хитровато
посмеивались над господами, сам того не заме-
тил, как сократился численно, деревня его ещё
больше захирела, а в провинцию вернулась под
личиной «демократии», «честных и прозрачных
выборов» забытая, казалось, на веки вечные
феодальщина, заново превратив мужика в от-
ходника и батрака. 

НАСМЕШКА ЕСТЬ ОТНОШЕНИЕ
Выслушивая очередную жалобу на местного

главного начальника Николая Баранника, сове-
тую жалобщику: «Напишите прокурору или в по-
лицию». И получаю ответ: «Рыпнусь, себе будет
хуже. Дочь, невестку или зятя с работы погонят.
Да и заодно они все там», – кивает головой
вверх. Расскажет в оправдание своей робости
какие, де, «качки с золотыми цепями на шее»
посещают «нашу Кущевку». Припомнит пару-
тройку историй. Как начальник «жестоко» про-
двигал свою дочь, сначала руководительницей
отделения пенсионного фонда, затем – руково-
дительницей отделения сбербанка (сейчас она
возглавляет МФЦ). Или как кто-то исчез не-
знамо куда, у кого-то странным образом сгорел
дом или гараж, а кого-то избили дубинками не-
известные. Как, мол, того старичка, который
писал-писал «в разные органы», что в котельной

были миллионные приписки расхода топлива, а
его так отколотили во время вечерней прогулки,
что он, провалявшись долго в больнице, вско-
рости и умер. Не уверен я, что рассказы эти в
полной мере соответствуют действительности,
но и дыма без огня, по народной поговорке, не
бывает (старичок тот, говорят, инженером-теп-
лотехником был, и своё мнение обосновал ма-
тематическими расчётами). 

Внутренне сопротивляться проявлениям «де-
мократической» феодальщины народ не пере-
ставал. Иногда, увы, противозаконными
методами. Как-то во весь торец дома, в центре
города, мимо которого Николай Баранник почти
четверть века ездит на работу, появилась над-
пись с неприятным ярлыком в его адрес. ЧП! По-
лиция должна бы ударить копытом, найти
хулигана и оборонить от незаслуженной хулы
честное имя главы. Однако надпись по-тихому
закрасили. Теперь в канун выборов, здесь кра-
суется призыв голосовать за «Единую Россию».
Последний раз, кажется, это касалось олигарха
Веремеенко, кандидата в депутаты Госдумы. И
теперь сидит «всенародно избранный» в дум-
ском кресле и думу за тверской народ не-
отступно думает… Позднее, уже на въезде в
город кто-то вывесил транспарант, тоже хуля-
щий местную власть. Однако снова об авторе
«произведения» местных люд ничего не узнал. 

Тем временем шутить едко и полутайно
местный мужик не переставал. Грешным
делом, когда услышал я «наш Косоротов», то
поначалу подумал, что это фамилия. Но нет –
прозвище, «шутливо» данное одному из при-
ближённых к главе людей (по фамилии тюрем-
ного надзирателя из фильма «Вечный зов»).
Есть свой «генерал» – бывший прапорщик,
формально распоряжающийся песчаными
карьерами. Был, помнится, американский
фильм «Генералы песчаных карьеров» по ро-
ману Жоржи Амаду «Капитаны песка», где «ге-
нералы» отчаянно сражались за кусок хлеба. А
тут надёжное «хлебное» дельце в руках (по-
хоже, не только в «генеральских»). Супруга
главы, понятно, – «первая леди», как у прези-
дента США. Полицейский – «фараон». Это вам
не вчерашний «мент». Бизнесмена-москвича,
скупившего большое количество земли, про-
звали «Дядюшкой Сэмом». Помню, случайно
оказался я с «Сэмом» за совместным чаепи-
тием. Употребив бутерброд с икрой, он вос-

По воле исторической случайности
почти совпадают дни рождений корифеев
русской литературы М.Е. Салтыкова-
Щедрина (27 января) и А.П. Чехова (29 ян-
варя).  Два писателя дороги тем, что пер-
сонажи их произведений живут сегодня
среди россиян, ходят по сегодняшним рос-
сийским улицам, проявляют свои мерзо-
сти среди людей XXI века. С реставрацией
капитализма возродились унтеры приши-
беевы, ионычи, иудушки головлевы, премуд-
рые пискари, караси-идеалисты, здраво-
мыслящие зайцы, но особенно либералы.
Переполненный зверинец буржуазных по-
рождений. Не надо читать Ленина или
Маркса, читай, перечитывай Салтыкова-
Щедрина и Чехова и учись сопротив-
ляться всем гадостям капиталистичес-
кого мира.

Ах, эти мелочи! Впиваются они в организм
человека и точат, и жгут его. Мелочи, мелочи,

мелочи – заполонили всю жизнь.
М.Е. Салтыков-Щедрин

Возможный читатель удивится обращению
к памяти крупнейшего писателя социаль-
ной критики великой художественной рус-

ской литературы Михаила Евграфовича
Салтыкова, писавшего под псевдонимом Щед-
рин. Почти двести лет прошло со дня рождения
и вдруг вспомнили?! Салтыков приобрёл бес-
смертие, и это потому, что он смотрел на лите-
ратуру как на прямое общественное служение.
Писатель – вершина русской литературной са-
тиры. «…Это особый талант. Как сатирик, он не
имеет себе равного», – говорил о Салтыкове
И.С. Тургенев, а характеризуя общественное
значение его творчества в 80-е годы XIX века, до-
бавлял: «Знайте, что на его плечах вся наша ли-
тература теперь лежит. Конечно, есть и кроме
него хорошие, даровитые люди, но держит ли-
тературу он». И в словах этих нет никакого пре-
увеличения.

Михаил Евграфович Салтыков-Щедрин наш
современник. Реставрированный в конце XX
столетия капитализм в России возродил все
социальные типы буржуазных общественных
отношений. Герои произведений Салтыкова-
Щедрина – повседневные личности XXI века.
Они наполняют современные российские го-
рода. «…Идёт чумазый! – почти с отчаянием
восклицал писатель, – Идёт, и на вопрос: что
есть истина? – твёрдо и неукоснительно отве-
тит: распивочно и на вынос!». Наряду с реали-
стичными «портретами» новых «столпов»
общества: Дерунова, Колупаева, Разуваева,
классически запечатлевшими представителей
российского капитализма, Салтыков создал и
другую портретную галерею, также ставшую
классической. Она исполнена в иной, остроса-
тирической манере и посвящена «деятелям»
буржуазной интеллигенции. С наибольшей
обличительной силой созданы образы литера-
тора Подхалимова, адвоката Балалайкина,
учёного Полосатова – идеологической и «де-
ловой» свиты «столпов» капиталистического
общества. «Командой слабосильных» называл
Салтыков оппозицию правящему режиму. К
той же части интеллигенции, которая под зна-
менем либерализма шла на явные или тайные
сделки с правым лагерем, писатель относился
с открытым презрением. Эту линию салтыков-
ского обличения высоко ценил Чехов. Он так
откликнулся на смерть Салтыкова-Щедрина:
«Мне жаль Салтыкова. Это была крепкая силь-
ная голова. Так сволочной дух, который живёт
в мелком, измошенничавшемся душевно рус-
ском интеллигенте среднего пошиба, потерял
в нём своего самого упрямого и назойливого
врага. Открыто презирать их умел один только
Салтыков».

Михаил Евграфович Салтыков-Щедрин ро-
дился 27 января 1826 года, через месяц после
восстания декабристов. Умер 10 мая 1889
года, когда молодой Ленин начал изучать «Ка-
питал» К. Маркса и уже вёл революционную
борьбу. Между этими датами заключена эпоха
промышленной революции, совершавшаяся с
невиданной быстротой, с глубокими сдвигами

в общественной и личной психологии. Вот эту
картину, взломавшую всю психологию старой
русской жизни, и писал Салтыков. Писал не как
бесстрастный летописец, «добру и злу внимая
равнодушно», а как гениальный художник, при
страстно относящийся к действительности и
пытающийся воздействовать на эту действи-
тельность, изменять её в направлении своих
идеалов.

Салтыков-Щедрин оставил большое литера-
турное наследство. Его сочинения, при всём их
жанровом многообразии – очерки, рассказы, по-
вести, романы, пьесы, сказки, литературно-кри-
тические и публицистические статьи, письма –
сливаются в одно огромное художественное по-
лотно. Они принесли Салтыкову-Щедрину за-
служенную славу крупнейшего русского и
мирового сатирика. К числу самых выдаю-
щихся творений Салтыкова-Щедрина при-
надлежат сатирический политический
роман «История одного города», соци-
ально-психологический роман «Господа
Головлёвы» и сатирические «Сказки». Они
дают основное представление об идейно-
художественных особенностях творчества
писателя. Изображая целое историческое
время, Салтыков-Щедрин изображает его
в могучих сгущениях тёмных сторон жизни,
критикуемых и отрицаемых во имя всегда
существующих, явно или скрыто, идеалов
социальной справедливости. Отличитель-
ной чертой личности писателя и главной
мерой вещей был разум, а главным ору-
дием борьбы с враждебным ему миром –
«меч мысли». Созданное им обличитель-
ное произведение можно назвать «Глупов-
ской комедией», но сам писатель говорил
о трагедии жизни, находящейся «под игом
безумия». Салтыков-Щедрин безусловно
прав. Трансформацию России в последние
тридцать лет можно определить только как
безумие.

Устав от принудительного образова-
ния, обязанности трудиться, трудиться,
трудиться, российский обыватель, восхи-
щённый киношными картинками капита-
лизма, осенённый святыми хоругвями
православия, с восторгом передал Россию в
распоряжение США. Сознательно, добро-
вольно превратив суверенную державу в коло-
ниальный придаток глобального капитализма.
Колониальная зависимость всегда означает
масштабное разграбление, что мы беспри-
страстно наблюдаем последние тридцать лет.
На Россию эти утекающие богатства не рабо-
тают, а подпитывают экономику стран, враж-
дебных России, направленных против России.
Колонизаторы отличались «милостивым» отно-
шением к покоряемым народам. Как правило,
дарили стеклянные бусы, «огненную» воду и
наркотики. Зная, что советские люди чувство-
вали ущербность от отсутствия автомобиля в
личной собственности, россиянам «подарили»
три десятка заводов для отверточного про-
изводства машин с целью продажи по доступ-
ным ценам, женщинам массово поставляются
контрацептивы и прокладки с крылышками.
Производство «огненной» воды как националь-
ного напитка учёту не поддаётся. Наличествует
«море разливанное».

Под внимательным контролем «Вашингтон-
ского обкома» в России прекратили существова-
ние около ста тысяч промышленных предприя-
тий. Возродилась ликвидированная в 1930 году
безработица, резко сократилось количество
квалифицированных рабочих. В худшую сторону
трансформировалась структура производства,
исчезли целые отрасли. Произошло масштабное
обнищание народа. Богатеть хотели, вот и зале-
тели. Неравномерность развития и полуголод-
ный уровень жизни масс есть коренное,
неизбежное условие и предпосылка капитали-

стического способа производства. Об этом под-
робно писали в учебниках политэкономии в со-
ветское время. Но кто же читает учебники, когда
есть ковбойские фильмы с полуобнажёнными
красотками и зубодробительными ударами?
Салтыков-Щедрин с удивлением писал: «Я не
раз задавался вопросом: как смотрели народ-
ные массы на опутывавшие их со всех сторон
бедствия? В их глазах это были не более как
«мелочи»… Они привыкли».

Последняя работа «Мелочи жизни» – самое
трагичное и, может быть, пессимистичное про-
изведение Салтыкова, потому что на исходе
жизни ему довелось стать свидетелем странной,
мучительно безнадёжной, трагической ситуа-
ции, когда современникам казалось, что «исто-

рия прекратила течение своё», историческое
творчество иссякло, перспективы будущего ис-
чезли в непроницаемой мгле, идеалы исчерпали
себя. В самой жизни человеческих обществ про-
изошёл как бы перерыв, «прекратилось русло-
вое течение жизни», жизнь всецело погрузилась
в мутную тину «мелочей». «Куда мы, наконец,
идём?» – лейтмотив многочисленных статей
российской прессы в начале 80-х годов XIX века.
«Куда бредёт Россия?» – спрашивает тревожно
россиянин в начале XXI веке.

«Общее настроение общества и масс – вот
главное, что меня занимает, и это главное сви-
детельствует вполне убедительно, что мелочи
управляют и будут управлять миром до тех пор,
пока человеческое сознание не вступит в свои
права» – таков центральный исходный тезис
произведения писателя. Начав с перечисления
«мелочей», опутавших жизнь человека, состав-
ляющих единственное и исчерпывающее её со-
держание, Салтыков переходит к обобщениям,
которые позволяют уяснить философско-исто-
рический смысл самого понятия «мелочи
жизни». Писатель классифицирует, разделяет
«мелочи» на две группы – мелочи «постыдные» и
мелочи «горькие»,  «терзающие».

К первой группе Салтыков относит «мелоч-
ность» европейской политической жизни, назы-
ваемой им не иначе как «политиканство». Эти
«постыдные» мелочи угнетают жизнь, создают
атмосферу «испуга», в которой «всякий авантю-
рист овладевает человечеством без труда». Ни-
какие «новшества» в этой сфере не меняют
сложившегося порядка вещей и представляют
собой лишь «перемещение центра власти».

К «постыдным» мелочам относится не-
избежное участие России в войнах в интересах
других стран. Со временем завершения второй
мировой войны накопилось громадное количе-
ство вооружений, а оружие расходуется только
во время военных действий. Региональные, ме-
стечковые конфликты проблему не решают. Ка-
питализм развязывает войны не по своей
особой злобности, а для получения прибыли.
Причём делается это «по капиталу»,  «по силе»
– иного способа не существует в системе то-
варного производства. Выбор Украины для раз-
вязывания глобального военного конфликта не

случаен. Имеется специфическое истори-
ческое прошлое. Запорожские казаки, со
времён Богдана Хмельницкого и до Екате-
рины II, не более чем банальные бандиты.
Самостийники Петлюры, хуторские
хлопцы Нестора Махно, сотни Бандеры и
Шухевича – один и тот же бандитствую-
щий сброд. Националистический мента-
литет позволяет успешно манипулиро-
вать народом. Главное было определить
противоборствующую сторону. Белорус-
сия и Польша не подходили по людскому
потенциалу и техническим возможно-
стям. Предпочтительной оставалась Рос-
сия... Самое главное – расход оружия,
боеприпасов, уничтожение военной тех-
ники. Целью стрельбы являются только
люди. Война до последнего украинца. Для
массовости военных операций США и Ве-
ликобритания поставили наёмников –
сброд из 20 стран мира. Почти год про-
должается специальная военная опера-
ция. Расход оружия огромный. План
американских военных корпораций ус-
пешно реализуется. Прибыль фантасти-
ческая. По некоторым прогнозам, запасы
оружия будут исчерпаны к 2025 году. Так
что, выполняя волю хозяина, РФ пред-
стоит воевать ещё два полномасштабных
года. Выдержит ли она финансово, техни-
чески, а главное физически?

Смутной остаётся духовная жизнь страны.
Подмена ясной, чётко очерченной идеологии на
иррациональные теории породила феномен ме-
лочей жизни. Повседневность, обыденность
стала господствующей в судьбах народа. Шум-
ные деяния «политиканствующих» мешают уви-
деть мелочи «горькие», «терзающие», которыми
опутана жизнь народа. А ведь именно эти, «горь-
кие», мелочи определяют безысходный трагизм
существования человека массы, «среднего че-
ловека», ибо они – строй жизни, «порядок
вещей». Конечно, этот порядок вещей, совре-
менное общественное устройство, исторически
исчерпан, неразумен, «призрачен». Однако от
этого он не менее реален, не менее «терзающ».

История, в соответствии с просветитель-
скими воззрениями Салтыкова, прекращает
своё течение, свой закономерный ход именно
тогда, когда мелочи безраздельно овладевают
жизнью общества и жизнью каждого отдельного
человека. А общество и человек относятся к
этому бессознательно как к чему-то привычному
и обыденному, когда человеческое сознание не
достигло такого уровня, чтобы быть в состоянии
выделить и подвергнуть анализу «терзающие»
мелочи современного общественного и част-
ного бытия с целью окончательного от них осво-
бождения. Движение истории, по мнению
Салтыкова-Щедрина, есть преодоление «мело-
чей» силой человеческой мысли, силой гумани-
стических, демократических идеалов.

Писатель был не только великим художни-
ком-социологом, но и глубоким психологом.
Многим его образам свойственна широта соци-
ального обобщения, хотя Салтыков, как правило,

не раскрывает процесс страдания человека,
эволюцию трагического в душах своих героев.
Салтыков-Щедрин с необычайной наглядностью
показал умертвление души человека под влия-
нием социальной среды, превращения его в ма-
рионетку, в автомат. Писатель берёт среднего,
обыкновенного человека в его прямых каждо-
дневных связях с действительностью и делает
его обобщённым символом этой действительно-
сти. Трагедия в произведениях Салтыкова-Щед-
рина – это трагедия обыденного, опустошающих
жизнь мелочей собственнического мира. Отри-
цательные образы собственников Салтыков счи-
тал несложными по своей психологии, гораздо
сложнее были для него люди из народа. В «Ме-
лочах жизни» писатель раскрывает умертвление
народной души беспросветной жизнью, состоя-
щей из «мелочей» и «пустяков».

Возрождение капитализма возродило и ме-
тоды психологического оболванивания населе-
ния России. Яркой иллюстрацией может служить
«повседневный», якобы литературоведческий
анализ романа Л.Н. Толстого «Анна Каренина». В
мировой литературе утвердилось мнение, что
роман Толстого, «есть совершенство как худо-
жественное произведение, уловившее все «вея-
ния времени» переходной эпохи 70-х годов XIX
века». Известный немецкий писатель Томас
Манн писал: «Я без колебаний назвал «Анну Ка-
ренину» величайшим социальным романом во
всей мировой литературе». Иное мнение у со-
временных российских «критиков». Они «опус-
кают» роман до истории неверной жены,
женщины замужней, «но потерявшей себя»,
«опускают» до повседневной интрижки, баналь-
ного адюльтера, мол, тогда становится понятен
замысел Л.Н. Толстого. По сути, повторяя мне-
ния литературных критиков – недоброжелателей
Л.Н. Толстого. И современники писателя, и зло-
пыхатели XXI века трактуют книгу как «мелодра-
матическую дребедень», как рассказ «о том, как
моют и нянчат ребят, как хозяйки заказывают ку-
шанья и бренчат ключами»…

Учёные «мужи» пошли дальше. На летних эк-
заменах в университете студентка филологиче-
ского факультета вытянула билет с вопросом:
«Сколько весил Вронский и какое значение
имел его вес для развития его романа с
Анной?».  Студентка не смогла ответить. Пре-
подаватель разъяснил ей: Вронский весил 72
килограмма. Это известно из того эпизода ро-
мана, в котором Вронского взвешивают перед
скачками. Вес был чрезмерен для хрупкой ло-
шади и поэтому Вронский переломил ей хре-
бет. Анна Каренина, свидетельница этой
катастрофы, выдала себя истерикой и призна-
лась мужу в том, что Воронский её любовник.
Вес Вронского имел значение катализатора в
развитии его романа с Анной. Преподаватели
вуза идут дальше, они должны продемонстри-
ровать свой антисоветизм. Студентам зада-
ётся вопрос: почему в СССР в 1938 и 1939
годах издали басни Крылова – «Стрекоза и Му-
равей» и «Слон и Моська». Разъяснение потря-
сает! Басни перекликались с текущими
событиями. Первая предупреждала советских
граждан о необходимости готовиться к пре-
вратностям войны. Вторая басня давала понять
советским гражданам, что положение небезна-
дёжно и причин для отчаяния нет. Убогое тео-
ретизирование.

Литературная деятельность Салтыкова-Щед-
рина оказывала огромное благотворное воздей-
ствие на общественную жизнь России. В
картинах и образах, созданных великим худож-
ником-мыслителем, правдиво и ярко запечат-
лена целая эпоха жизни нашего народа. М.
Горький писал о Салтыкове: «Значение его са-
тиры огромно, как по правдивости её, так и по
тому чувству почти пророческого предвидения
тех путей, по коим должно было идти и шло рус-
ское общество. Предвидение это объясняется
тем, что Салтыков прекрасно знал психику пред-
ставителей культурного общества его времени,
психика эта слагалась на его глазах. Он же был
умён, честен, суров и никогда не замалчивал
правды, как бы она ни была прискорбна. Невоз-
можно понять историю России во второй поло-
вине XIX века без помощи Щедрина».

ÌÅËÎ×È ÆÈÇÍÈ
К 197-летию со дня рождения М.Е. Салтыкова-Щедрина

Б.К. КУЧКИН

«ÄÓÐÍÀß ÒÐÀÂÀ» ÔÅÎÄÀËÜÙÈÍÛ, ÈËÈ ÏÎ×ÅÌÓ ÌÓÆÈÊ ÓÆÅ ÍÅ ÑÌÅ¨ÒÑß
Валерий Кириллов, 

писатель, г. Андреаполь, 
Калининская область

Окончание на 8 стр.
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кликнул: «Как же нам поднять деревню?!». А я
думаю: «Надо для начала, таких, как вы, из неё
прогнать, чтобы не несли вы русскому мужику
новую барщину». 

Будь на то его власть, тёртый-перетёртый
«свободной» жизнью наш мужик давно бы
ограничил торговлю землёй (спекуляцию), пе-
ресмотрел бы Лесной кодекс, вернув госу-
дарственные леспромхозы и выперев лесных
дельцов за массовое истребление леса. Но вы-
нужден, играя обветренными скулами, их тер-
петь, а то и батрачить на них (иначе на что
жить-то!), заглазно называя их «лесными брат-
ками». Зоркого человечка, который в легко-
вушке иногда сопровождает трейлеры с лесом,
мужик прозвал «Кошельком». «Кошелёк» везёт
на всякий случай «цену вопроса», которая, в
ногу со временем, может быть и электронной.
«Кошельковать» рисково, ибо далеко не всякий
работник полиции поведётся на искушение.
Честных, порядочных людей в системе МВД
всё-таки большинство. 

К слову, на днях пришла информация о рас-
крытии в Тверской области деятельности ОПГ по
продаже древесины: «Сотрудники Управления
экономической безопасности и противодей-
ствия коррупции УТ МВД России по ЦФО вы-
явили факты изготовления и использования
поддельных карантинных сертификатов на дре-
весину. Подложные документы были предъ-
явлены при транспортировке брёвен хвойных
пород с железнодорожных станций Оленино и
Андреаполь ОЖД. Нарушителем закона стала
компания, торгующая оптом древесным сырьём
и лесоматериалами. Возбуждено уголовное
дело по признакам преступления, предусмот-
ренного ч. 5 ст. 327 УК РФ “Использование заве-
домо подложного документа». Неведомо, дойдёт
ли расследование до верха коррупционной вер-
тикали? Или кто-то из сильных мира сего оста-
новит процесс на «стрелочниках», «машинистах
коррупционных паровозов, не позволив дотя-
нуться до тех, кто, находясь в тени, формирует
коррупционные составы? 

Но даже если и дойдёт правосудие до них,
это, при существующей политике верхов, не из-
менит общей картины. Лес продолжат массово
истреблять, ибо он в наших краях – пока ещё зо-
лотая жила для обогащения. Это же не хлеб рас-
тить – иди и бери то, что создано не тобой.
Приходится думать, что разъезжающая на доро-
гих джипах «демократическая» феодальщина так
или иначе имеет в этом собственный интерес.
Местный охотник возмущается: «Вырублено
урочище Груздовец, истерзана Иванова Гора, а
сейчас отдано под вырубку солидное простран-
ство от Шипулина бора в сторону Жуковского
тракта. Зверью скоро некуда будет спрятаться.
Обращаться куда-либо бесполезно. Крыша
крышу кроет…». 

«УМ ЗА РАЗУМ ЗАХОДИТ…»
Клановость оборачивается высокомерным

всевластием, безнаказанностью денежных
людей. Перегородили московские дельцы живо-
писную и рыбную речку Волкота металлическим
забором, завалили подъезды к озеру спилен-
ными деревьями, и управы местным на них не
найти. Даже видеообращение к президенту не
помогло. Потому как у дельцов, поговаривают,
«серьёзная крыша» (называют фамилию депу-
тата Госдумы). Организовали другие дельцы раз-
ведение форели в Жуковском озере, отчего
естественная рыба стала, по словам местных ры-
баков, дохнуть, фамилия ещё одного москвича,
депутата Госдумы всплыла. Что супротив высоки
«крыш», у которых, где надо, свои «крыши», мест-
ные правоохранители? Отчасти и по этой при-
чине доходит у нас новая феодальщина порой до
абсурда, когда то, что можно рассматривать как
вредительство, расточительность, выдаётся за
нужное, полезное деяние. 

Ну, скажем, добился Николай Баранник
смены главного врача больницы. Вопреки воле
коллектива возвёл на эту должность вместо
опытного доктора своё протеже всего с двухго-
дичным стажем работы. Обратились ко мне как к
Почётному гражданину города и района, быв-
шему народному депутату России с просьбой о
помощи, дал я критическую оценку происходя-
щему в интервью областной газете «Местное
время». Но наверху не прислушались ни к мне-
нию коллектива, ни к позиции газеты. И что же?
Коллектив распался. Заведующий хирургиче-
ским отделением с 20-летним стажем уволился
и стал работать в больнице Пеновского района,
туда же перешла бывший заместитель глав-
врача, опытнейший гинеколог. Уволилась заме-
ститель главврача, опытный терапевт. Уехал в
Нелидовский район врач-анестезиолог. Уволи-
лась врач-узист. Сегодня, чтобы сделать рентген
или узи, вправить вывих или наложить шину на
сломанную руку, моим землякам приходится ез-
дить в соседние райцентры: Пено, Западную
Двину, Нелидово. «Баранник развалил боль-
ницу!» – отрыто говорит народ, расценивая слу-
чившееся как вредительство. А с главы как с гуся
вода. 

Или вдруг появляется на здании районной
библиотеки памятная доска, посвящённая быв-

шему местному помещику Андрею Кушелёву с
длинным перечислением званий и регалий. Биб-
лиотекари, местная интеллигенция в удивлении,
тихо ропщут. Пришла одна дама: «Глупо, неспра-
ведливо!». К открытию библиотеки Кушелёв от-
ношения не имел, она организована в 1919 году
первыми поселковыми комсомольцами, в их
честь и следовало бы установить к 100-летию
библиотеки памятную доску. Интересуюсь, чем
вызвано решение власти? Отвечают: «Этого за-
хотели чилийские родственники Кушелёва».
Дальше – больше. Приветствуя гостей, глава по-
обещал им, что имя помещика присвоят одной из
школ. Хотя старейшая средняя школа города
(ныне школа №1) была открыта уже при Совет-
ской власти. Наученная случаем с библиотекой,
группа активистов стала искать способ противо-
действия очередному проявлению самоуправ-
ства. В школе учились три будущих Героя
Советского Союза, на это сделали ставку. На
торжестве по случаю 100-летия школы вышла на
трибуну бывшая ученица, заслуженный учитель
России Лидия Кузьмичёва и объявила сбор
средств на установку памятных досок Героям, так
как власть не имеет для этого возможности.
Главе ничего не оставалось делать, как публично
сказать, что такая возможность имеется. Сейчас
доски Героям установлены, и, надеюсь, затея
присвоить «одной из школ» имя Андрея Куше-
лёва сошла на нет. 

Здесь требуется отступление. Род Кушелё-
вых сыграл важную роль в истории местного
края. Надо помнить об этих людях. Однако по-
ражают субъективизм, низкопоклонство чинов-
ников. В выпущенном краеведческом альбоме
об Андреаполе и районе (автор проекта Нина
Баранник, супруга главы) представителям рода
Кушелёвых посвящено около трети текста плюс
свыше сорока фотографий. На втором месте
глава – свыше двадцати фотографий «в группе
и лично». При этом даже строчкой не упомянуты
многие выдающиеся земляки: учёные, гене-
ралы, государственные деятели советского пе-
риода. В этом видится не только проявление
насаждаемого сверху антисоветизма, но и
угодничество перед влиятельным и талантли-
вым представителем рода Кушелёвых Игорем
Бутманом, который, надо отдать должное, не
забывает родину своих предков. «Он с прези-
дентом Путиным и с Шойгу в хоккей играет!», –
перешёптываются чиновники. Им совершенно
не до того, что важный в краеведческом отно-
шении объект, построенный при Андрее Куше-
лёве, старинная водокачка, заброшен и
повергается разрушению. 

Интересуюсь у ветерана: «Почему, думаете,
так происходит?». Он находит весьма мягкое
объяснение: «У власти, бывает ум за разум за-
ходит». Я долго осмысливал эти его слова. Да,
дефицит ума, образованности у значительной
части чиновничества наличествует. Но куда хуже
то, что в чиновной душе ушло на задворки госу-
дарственное мышление, основанное на патрио-
тизме, полезной инициативе, бережливости.
Проезжаешь через деревни Горицы, Любино,
Торопаца – везде закрылись в последние годы
школы, зато появились, чуть ли не по миллиону
за каждую, детские площадки, ни на одной
детей не видно. «Зачем? Для кого?» – зада-
ёшься вопросами. Едешь по улице Авиаторов в
райцентре (пешеходы на ней редкость) – вверху
на столбах портреты ветеранов войны. Лица и
названия фамилий из машины не разглядеть. Не
лучше ли было сделать в центре города Аллею
славы с кратким описанием заслуг знатных зем-
ляков? Чтобы постоял человек, подумал… Гово-
рят: «Это старо, а билборды – модно». Свели
дело к заимствованной на Западе форме рек-
ламы. Деньги затрачены, галочка поставлена, а
результат практически нулевой. Походя к ста-
диону, видишь, что из низины соорудили к нему
металлическую лестницу взамен старой, бетон-
ной, и вспоминаешь – раньше лестница была
дешёвая, деревянная, ноги на ней не скользили,
как на новой, а в первенстве района участво-
вало до десятка футбольных команд. Сейчас
лестница дорогущая, деньги освоены, а фут-
больных команд – ни одной. 

Можно ли винить в показухе и формализме
лишь одну власть? Нет, и обывательское равно-
душие, психология индивидуалиста-потреби-
теля повинны. Никого особо не волнует то, что
власть отдала типовое здание бывшего ДК с ки-
нозалом (кинотеатр в городе отсутствует) торго-
вой сети «Пятёрочка», та его перекроила под
свой интерес и вскоре бросила. Кто за это отве-
тит? Или за то, что власть фактически изуродо-
вала стадион средней школы №1, установив на
футбольном поле, вопреки мнению спортивной
общественности, мини-спортплощадку, про-
званную в народе «обезьянником». Спортивный
активист сетует: «Негде метать копьё, сдавать
норматив ГТО по метанию гранаты, беговой круг
испорчен». «Приедут областные газетчики или
телевидение, скажешь об этом?». Мнётся. Я его
понимаю: правда может аукнуться если не ему,
то к его родственникам. Как, впрочем, аукнулось
оно моему семейству, заставив вспомнить пред-
остережение из уст ветеранки, бывшей чинов-
ницы: «Публикации о больнице и «проектах»
«первой» леди» вам не простятся».

Валерий КИРИЛЛОВ, 
писатель, г. Андреаполь, 

Калининская область
(Окончание следует)

Симферопольский следственный отдел
Следственного комитета Российской Фе-
дерации ведёт доследственную проверку

по статье 318 УК РФ в отношении так активно
распиаренных на федеральных телерадиокана-
лах и в проправительственных ТГ-каналах чечен-
ских «защитников Русского мира», избивших
парня возле клуба. Один из них ударил полицей-
ского, попытавшегося их задержать. Видимо, ло-
зунг «Ахмат – сила!» был ими истолкован в той
ситуации не совсем верно.

По данным информагентства «REGNUM», ин-
цидент произошёл 24 декабря. В третьем часу
ночи в полицию поступило сообщение о том, что
возле клуба на Кировской улице города Симфе-
рополь трое мужчин в камуфляжной форме из-
бивают парня и девушку. Полицию к ресторану
«Монро» вызвал прохожий. Полицейские при-
ехали к месту происшествия и задержали
сначала троих человек – причём один из подо-
зреваемых оказал сопротивление и ударил опе-
ративника по ноге.

Хронология событий. Конфликт в ресторане,
по итогам которого несколько сотрудников по-
лиции Чечни избили парня, начался после того
как их «главный» залез девушке, посетитель-
нице заведения под юбку. Об этом рассказали
Telegram-каналу «Baza» очевидцы произошед-
шего. По их словам, гости, среди которых был
представитель Рамзана Кадырова в Херсонской
и Запорожской областях, заместитель коман-
дира отряда СОБР «Ахмат» Росгвардии Хасан
Ибрагимов, вели себя вызывающе. Во время
посиделок их «главный» начал приставать к по-
сетительнице. Кто это был, свидетели произо-
шедшего инцидента точно указать не могут. «Он
распускал руки в адрес девушки, залез ей под
юбку. За это парень хотел выйти на улицу пого-
ворить с этим мужчиной, а мужчина натравил на
него собак своих бойцовских», – сообщают
«Baza» очевидцы.

Дипломатического выяснения отношений не
получилось – разъярённая стая «борцов за Рус-
ский мир» в камуфляже и с соответствующими
удостоверениями выволокла парня на улицу и
начала энергично избивать. «Парня били трое
военных, а тот добивал», – уточняют свидетели
побоища. Они утверждают, что охрана заведе-
ния никак не мешала бойцам. Досталось и де-
вушке, к которой они приставали – она пыталась
разнять драку, но у неё ничего не вышло. По ито-
гам вечера в следственный отдел Следствен-
ного комитета РФ по Киевскому району
Симферополя доставили всех пятерых масте-
ров боя «толпой на одного» вместе с любителем
лезть чужим девушкам под юбки.

Появились новые детали от Telegram-канала
«Baza». Разбирательства на месте драки шли
более трёх часов. К месту «бытового инцидента»
c участием замкомандира отряда СОБР «Ахмат»
и двоих его подчинённых из того же отряда:
старшего лейтенанта Тадушева и лейтенанта
Азизова съехались десятки силовиков. По уточ-
нённой информации «Базы», полиция узнала об
инциденте в пол-третьего ночи, когда прохожий
увидел избиение парня у ресторана «Монро».
Через десять минут на месте уже был наряд по-
лицейских. Вскоре они попросили подмогу и
туда приехало ещё два наряда. К трём часам
ночи на место инцидента прибыли росгвар-
дейцы. К четырём утра к ресторану добрались
несколько майоров, два подполковника, а затем
две следственно-оперативные группы и следо-
ватель по Киевскому району города Симферо-
поль. По данным «Базы», все пять участников в
итоге безкомпромиссно были доставлены в
местные следственные органы.

Кто же эти люди? Давайте запомним их
имена и постараемся проследить в дальнейшем
их путь до скамьи подсудимых. Ну или до выхода
на свободу. Это же РФ, всяко случается! Первый
и самый именитый – представитель Чеченской
Республики в Херсонской и Запорожской обла-
стях Хасан Ибрагимов. Является заместителем
командира отряда СОБР «Ахмат», имеет специ-
альное звание полковник. Вместе с ним активно
участвовали в побоище трое лейтенантов поли-
ции Чеченской Республики: оперуполномочен-

ный МВД Чечни Артур Абдулаев, Суламбек Та-
душаев и Шамиль Азизов. Задержанный Маго-
мед Товсултанов имеет специальное звание
старший лейтенант, служит в чеченском ГИБДД.
Все вместе они приехали в Симферополь с
целью приобретения чёрного джипа-внедорож-
ника «Тойота Ленд Крузер». Вечером решили от-
дохнуть в клубе «Монро». Видимо, «обмывали»
покупку. Отдохнули славно, на всю Россию про-
гремели! Что показательно, от медицинского
освидетельствования на предмет опьянения, по
данным ИА «REGNUM», бойцы отряда «Ахмат»
отказались. В мусульманском мире приём алко-
голя сродни смертному греху. Да и глава Чечен-
ской Республики вряд ли на этот момент не
обратит внимания. Поэтому тут проще от экс-
пертизы отказаться.

Успокоить чеченцев при исполнении непо-
нятно чьих и каких обязанностей смогли лишь
местные полицейские, да и то не сразу – один
из боевиков, по другому его не назовёшь, уда-
рил полицейского ногой при задержании. В
итоге тому пришлось распылить в физиономию
озверевшего чеченского силовика баллончик с
газом. «В ходе разбирательства полковник
нанёс одному из прибывших на место полицей-
ских удар ногой в область колена, после чего
страж порядка был вынужден применить специ-
альное средство – слезоточивый газ», – уточ-
няет собеседник ИА «REGNUM». 

Что характерно, чиновники из самой Чечни
всеми силами пытаются «заглушить» нарастаю-
щий общественный резонанс этой во всём, от
начала до конца, неприглядной истории. Ми-
нистр Чеченской Республики по внешним свя-
зям Ахмед Дудаев в своём комментарии РИА
«Новости» сообщил, что инцидент якобы был ис-
черпан на месте. «Всё, что пишут СМИ о задер-
жании Ибрагимова – это неправда. Никто ни на
кого заявления не написал, никого не задер-
жали, это буквально бытовой какой-то инци-
дент, который был исчерпан на месте», – заявил
он с полной уверенностью в своих словах.

Ложь и в христианстве, и в исламском веро-
учении – один из тягчайших грехов. Когда она
звучит на высоком правительственном уровне –
это крайне прискорбно. Особенно когда совер-
шается попытка скрыть преступление тех, кто
так активно сегодня бьёт себя в грудь и назы-
вает себя «защитник Русского мира». Правиль-
ным решением может стать лишь публичное
осуждение этой шайки со стороны руководства
Чеченской Республики и духовных лидеров му-
сульман, предельно быстрое увольнение бес-
предельщиков из рядов отряда «Ахмат» и
чеченской полиции с публичной поддержкой пе-
редачи материалов доследственной проверки в
Следственный комитет с возбуждением уголов-
ного дела по целому ряду статей УК РФ. Во
время беседы со следователями подозревае-
мые пошли в отказ, мол, ничего такого не совер-
шали, однако все их действия попали в поле
зрения камер видеонаблюдения. Всё у них впе-
реди, но пока не вполне понятно, чем завер-
шится этот публичный скандал.

Один из российских журналистов так про-
комментировал эту ситуацию и пояснения по
ней с чеченской стороны: «Расходимся, това-
рищи. “Кадыровцы” могут и дальше лезть рус-
ским под юбки и травить на них бойцовских
собак – это “небольшой бытовой инцидент”. А
потом русские поедут в окопы, а “кадыровцы”
будут в тылу и дальше по клубам шастать». 

Интернет-портал «ПолитНавигатор» приво-
дит комментарий известного российского бло-
гера и военного обозревателя Юрия Подоляки
по данной ситуации, который убеждён, что в
этом случае строгость закона не могут смягчить
личные заслуги задержанных. «Как бы кому-то
ни казалось “мелочью”, но наказание за это
должно быть показательным, и общество
должно это увидеть. Закон один для всех и все
это должны понимать. Избранных быть не
должно! Иначе будет беда», – так написал Юрий
Подоляка в своём телеграм-канале и напомнил,
что оказание физического сопротивления в от-
ношении полицейского квалифицируется по
статье 318 УК РФ.

Политолог Геворг Мирзаян считает, что изви-
няться за действия своих подчинённых при-
дётся главе Чеченской Республики Рамазану
Кадырову. «Такая история не должна замалчи-
ваться. Рамзану нужно срочно выступить с из-
винениями в адрес тех, кого ударили его люди
– ну и наказать своих, – написал он. – Попытка
замолчать эту историю или соскочить с неё при-
ведёт к тому, что её будет крутить ЦИПСО в нуж-
ном направлении. Всё-таки в информационный
век живём».

Обращает на себя внимание небольшая ис-
торическая справка от интернет-портала «По-
литНавигатор», размещённая в конце их
публикации о произошедшем в ночь с 24 на 25
декабря в Симферополе инциденте: 

В 2020 году группа выходцев из Чеченской
Республики избила помощника главы админист-
рации Ялты Дилявера Сейдаметова за замеча-
ние по поводу скоростной езды в жилом
массиве. Сейдаметов попал в больницу, но за-
явления на нападавших подавать не стал. Их су-
дили на шариатском суде – кадиате – лидеры
мусульманских общин из Краснодара, Москвы и
Ростова-на-Дону. Молодых людей выслали с
территории Республики Крым.

В октябре того же 2020 года гость из Чечни
одним ударом отправил в нокаут крымского
спортсмена возле одного из кафе в центре Сим-
ферополя, после чего тот упал и потерял созна-
ние. Через сутки мужчина скончался от отёка
мозга.

Годом ранее за замечание о езде на мото-
цикле по пешеходной улице Симферополя 22-
летний уроженец Чеченской Республики Абу
Гаджиев сломал челюсть журналисту телеком-
пании «Крым 24». На этот раз было заведено
уголовное дело, но виновник сбежал на ро-
дину. Спустя некоторое время он извинился
перед чеченским народом за содеянное. Как
это помогло оплатить все расходы на лечение
и восстановление сломанной челюсти крым-
скому журналисту, ответил ли этот злостный
хулиган перед законом Российской Федера-
ции, скромно умалчивается.

Если эта компания образца декабря 2022
года окажется на скамье подсудимых и понесёт
наказание по всей строгости закона, не отде-
лавшись условными сроками, тогда можно
будет говорить о хоть в какой-то мере справед-
ливой правоохранительной и судебной си-
стеме РФ. Вопросов к ней с каждым годом всё
больше. Когда-то, выступая на своём заказном
судебном процессе, задавал их и я, напоминая,
что БЕЗНАКАЗАННОСТЬ ПОРОЖДАЕТ БЕЗЗА-
КОНИЕ. Сел почти на три года, с огромным тру-
дом выйдя раньше незаконно выписанных
судьёй 4-х лет, будучи абсолютно невиновным,
защищая до последнего интересы своего Оте-
чества от промайданных сектантов-неопятиде-
сятников. Посмотрим, отправятся ли в места
лишения свободы теперь явно виновные сило-
вики из заявляемого повсеместно как друже-
любного к русским региона и в целом
защитника Русского мира.

Решение их судьбы станет очередной «лак-
мусовой бумажкой» реальной ситуации с
нашей Фемидой. Увидим, насколько она не-
подвластна политическим течениям и давле-
нию извне от тех, кто так надрывно кричит
сегодня со всех экранов и динамиков «Ахмат –
сила!». Сила в Правде, сила в Боге, но точно не
в «Ахмате». Время покажет. Если эти беспре-
дельщики всё же получат реальные сроки, зна-
чит, отряд «Ахмат» живёт действительно по
законам Всевышнего. И значит, сила в нём
есть. Сила справедливости. Продолжим ВНИ-
МАТЕЛЬНО следить за динамикой этой очень и
очень показательной сразу по многим момен-
там истории.

Н.В. КАКЛЮГИН, 
кандидат медицинских наук, 

врач-психотерапевт, председатель 
регионального отделения Общероссийской

общественной организации «Матери против
наркотиков в Краснодарском крае, 

руководитель проекта «Попечение»

Окончание статьи 
««ДУРНАЯ ТРАВА» ФЕОДАЛЬЩИНЫ, 

или ПОЧЕМУ МУЖИК 
УЖЕ НЕ СМЕЁТСЯ» .

Начало на 7 стр.
ЛИК «ЗАЩИТНИКОВ РУССКОГО МИРА»?

Редакция с глубоким прискорбием извещает, 
что после тяжёлой продолжительной болезни скончался пла-

менный патриот, верный сын Советской Родины
Александр Анатольевич

ХАРЧИКОВ
Его беспощадно правдивые песни, горячие выступления, 
неустанная борьба за высокие идеалы снискали глубокое 

уважение и признательность современников в нашей 
cоветской стране и далеко за её пределами.

Мы навсегда сохраним память об Александре Анатольевиче.
Выражаем глубокие соболезнования родным и близким 

отважного Гражданина СССР.
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